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U€G€RI U FE”ERITU E DOEFUN“U€G€RI U FE”ERITU E DOEFUN“

Tanti auguri a Federica e Stefano, neo sposi, da parte dei
genitori Silvia, Cristina, Fabio e Michele e di tutti gli amici

SCELTA LA NUOVA GIUNTA 
DAL SINDACO LUCA SERFILIPPI
Dopo il vincente risultato elettorale il Sindaco Luca Serfilippi ha composto la
sua squadra. Vice Sindaco Loretta Manocchi con deleghe:Urbanistica,
Demanio Marittimo, Aeroporto, Politiche Comunitarie, Gemellaggi,  Rapporti
con Società Partecipate, AATO e ATA, Ambiente, Città delle Bambine e dei
Bambini.
Assessore Anziano, Alberto Santorelli, con deleghe: Sport, Turismo, Bilancio,
Tributi, Grandi Eventi e Manifestazioni, Attività Economiche e Produttive,
Patrimonio, SUAP, Commercio, Polizia Amministrativa, Partecipazione
Popolare. Assessore Alessio Curzi con deleghe: Viabilità, Traffico, Mobilità
Sostenibile, Decoro Urbano, Verde Pubblico, Illuminazione Pubblica, Servizio
di Igiene Ambientale (Standard Operativi). Assessore Gianluca Ilari con dele-
ghe: Lavori Pubblici, Porto, Protezione Civile, Efficientamento Energetico, Sic e
Innovazione Tecnologica. Assessore Loredana Maria Laura Maghernino con
deleghe: Servizi Educativi, Tutela degli animali. Assessore Mauro Talamelli
con deleghe: Difese della Costa, Servizi Cimiteriali, Appalti e Contratti, Servizi
Interni e Demografici. Assessore Lucia Tarsi con deleghe: Cultura e Beni
Culturali, Biblioteche, Pari Opportunità, Servizi Sociali e Rapporti con ATS6

Da sinistra: Gianluca Ilari, Lucia Tarsi, Loredana Maria Laura Maghernino, Alberto Santorelli, Luca Serfilippi,
Loretta Manocchi, Alessio Curzi, Mauro Talamelli
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Quando sul finire del 2023 l’Associazione
Culturale LiberaMente decise il tema per l’edi-
zione 2024 del festival TraMonti a Montemiele,
(L’Intelligenza Artificiale) sembrò subito un
grande stimolo per Giovanni Corbelli e
Tiziano Cremonini alla creazione di un nuovo
progetto narrativo/visivo. Nacque così I MONDI
DI FRIDO. Il volume, infatti, rappresenta un
vero e proprio esperimento editoriale. 
Un racconto di ambientazione fantascientifica,
illustrato interamente con l’Intelligenza
Artificiale Generativa, partendo dal testo del
racconto, ma anche dalle immagini fotografi-
che di Montemiele e dintorni, ovvero la location
del festival. 
Il luogo, fortemente caratterizzato da una natu-
ra rigogliosa e panorami suggestivi ha profon-
damente ispirato gli autori,
che dopo alcuni mesi di
“full immersion” hanno pro-
dotto molte immagini e deli-
neato la linea narrativa del
racconto. La IA generativa,
rappresenta una vera e pro-
pria rivoluzione per illustra-
tori, fotografi, giornalisti e
scrittori. Ma anche un peri-
colo: infatti molti committen-
ti potrebbero sostituire, nel
tempo, i professionisti
“umani” con le immagini (o
testi) prodotti dalla IA. È
parso quindi opportuno,
agli autori, cercare di
approfondire la conoscen-
za con queste nuove tecno-
logie per capire se esse
possono essere in realtà

utili a velocizzare la realizzazione di progetti e
lo sviluppo di idee. 
Il risultato dell’esperimento è il libro. Ben difficil-

mente gli autori potranno
rinunciare a utilizzare i colori,
i pennelli e i cartoncini, in
futuro, ma avranno certamen-
te a loro disposizione uno
strumento in più per lo svilup-
po dei progetti.
Il libro è disponibile per l’ac-
quisto durante tutta la durata
del festival (che si concluderà
il 21 luglio) a Montemiele, nei
dintorni di Serrungarina.
L’intero incasso andrà a favo-
re della Associazione
Culturale LiberaMente per
sostenere la sua preziosa atti-
vità nel territorio.

Per info whatsapp: 
Cristian 328 7213191
liberamente.2009@yahoo.it

I MONDI DI FRIDO
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Gli autori Tiziano Cremonini e Giovanni Corbelli
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Domenica 12 agosto 1984 Papa Giovanni
Paolo II (1920-2005) venne in visita a Fano. Fu
per la nostra città un evento di grandi propor-
zioni che necessitò di un'organizzazione
accurata e capillare sotto molti punti di vista, in
primis l’attenzione massima sulla sicurezza.
Come è noto, il Pontefice aveva subito un
attentato nel maggio del 1981 e da quel
momento erano state intensificate le misure
adottate per provvedere alla sua incolumità
durante gli spostamenti.

Tanti lettori del mensile ‘Lisippo’ saranno stati
sicuramente presenti all’evento in quella gior-

nata assolata dell’agosto del 1984 e ognuno di loro avrà avuto un episodio,
più o meno ravvicinato, con il Santo Padre degno di essere raccontato. Per
molti fu una pagina della propria vita da non dimenticare. Sono passati
quarant’anni da quel giorno quando il Papa incontrò i fedeli e, in particola-

re, i pescatori fanesi. Si stimò una presenza in città di oltre ottantamila per-
sone, quasi il doppio dei cittadini fanesi di quel tempo. Quello che tuttavia
forse non conosciamo è come il tutto prese forma, come si decise e chi
decise che era tempo che il Papa fosse venuto a Fano. Non è facile rac-
contare la storia. Ci serviremo delle parole di una persona che si firma il
‘meno saggio’ e che in maniera sintetica ma molto
incisiva descrisse le vicende di quel lontano settem-
bre del 1983, quando tutto iniziò. La narrazione la
definirei ‘un sogno che diventa realtà’, ma la realtà
dura poche ore e noi al contrario continuiamo a
sognare e ad emozionarci ripensando a quel
momento.
L’antefatto - Era una tiepida serata di settembre.
Due uomini, uno saggio e l'altro un po' meno, pas-
seggiavano in una villa delle colline fanesi, dove si
aveva una buona visione del mare, villa che abitual-
mente i proprietari concedevano a questi due uomi-
ni per la passeggiata serotina. Erano accompagnati
dalla segretaria tuttofare. E sognavano. Tutto il
pomeriggio serviva loro per passeggiare e sognare,

di Manuela
Palmucci
Guida turistica abilitata
Uutorizzazione n°2222 
Regione Marche 

12 AGOSTO 1984: IL PAPA A FANO

Oaverna del Ghiottone - Ristorante Dpecialità Tarne e Pesce
via Roma 87/B Fano - Info e Prenotazioni 366.9114410 - il ghiottone.it

tra le siepi di bosso, alloro e di pitosforo. Non era proibito sognare, no?
Erano sogni belli i loro, fra fantasia e sogno. Sognavano di tutto, sognava-
no un mondo migliore, sognavano e pregavano, pregavano per l’intera
umanità, per la chiesa locale e per il suo clero. In uno di questi sogni, quel-
lo meno saggio, dice all’altro: “Perché non facciamo venire il Santo Padre
a Fano?” Era un sogno, scaturito forse guardando per un attimo di silenzio
l’azzurro del mare, che non necessitava neanche di una risposta, un
sogno e basta, come tanti altri fantasticati in quelle passeggiate. Ma l’altro,
il saggio, dopo un piccolo sussulto disse: “Perché no! Proviamoci!? Ma
quale argomento possiamo impostare per farlo venire con interesse in un
piccolo paese… Il mare, già ispiratore del sogno, suggerisce il pretesto:
l’incontro di Giovanni Paolo II con i Pescatori”. È una bella idea. I due, da
buoni saggi - seppure con le dovute differenze - decidono di dormirci su
con la promessa di riparlarne il successivo pomeriggio. Passata la notte,
si son fatti un po’ di conti: al governo c’è un amico; la Gendarmeria sono
amici e c’è un gendarme della nostra Diocesi; come direttore
dell’Osservatore Romano c’è il concittadino Valerio Volpini e Uditore di
Segreteria è Monsignor Tonucci; don Stanislao è un amico; don Dino
Monduzzi, il Prefetto della Casa Pontificia è un amico, Don Leonardo
Sapienza, il segretario del Prefetto, è un amico. Quindi si poteva dire che
giocavano in casa. In una delle frequenti visite che l’uomo più saggio face-
va al Santo Padre, gli propose il sogno. Il Santo Padre, dopo un attimo di
ripensamento, disse: “Studiamo il caso!” Passarono alcune settimane e in

occasione di un’altra udienza privata, l’ami-
co saggio chiese a Giovanni Paolo II: “Allora
Santità, ci ha pensato?” “Eh! - rispose - non
è una idea da buttar via.” L’amico meno sag-
gio, in un’altra udienza, chiese: “Santità,
cosa ne pensa di Fano?” Il Papa rispose:
“Ne sto parlando con l’amico Micci.” Passò
del tempo e tutte queste componenti si tro-
varono d’accordo. Finalmente il Santo Padre
disse all’amico saggio: “Sì, è una bella idea,
non sono mai stato in mare e non ho mai
incontrato i pescatori.” Viene fissato il perio-
do che poteva essere agosto del 1984 quan-
do solitamente questo paese faceva la festa
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Food & Drink Fuorirotta - Viale Adriatico, 17/c - Fano 0721.830558 - fuorirotta.fano@gmail.com - seguici su

Fuorirotta Food � ”rinkFuorirotta Food � ”rink

SIAMO APERTI SIAMO APERTI 
A PRANZO E A CENA A PRANZO E A CENA 

del mare. Si mettono d’accordo con don Dino e viene confermato tutto. Al
che il Santo Padre rispose: “Sì’!” L’amico meno saggio corre subito dal
segretario del sindaco di Fano, certo Silvestri, che balzando sulla sedia
disse: “Non è possibile!” Ma avvisa subito il primo cittadino Gustavo
Mazzoni il quale disse: “Ma sì che è possibile, magari!”
E quindi partì la grande organizzazione, grande perché era investita la

sicurezza vaticana, la sicu-
rezza Italiana, la Prefettura
della Casa Pontificia, il
Comune di Fano, il Governo
Italiano, la Marina Militare:
tutte queste componenti
dovevano essere d’apporto
alla visita del Santo Padre.
Il tema assegnato - Venne
concordato che l'invito al
Santo Padre avrebbe avuto
per tema "Il Papa incontra i
pescatori". Incontrare uomini
usi alla fatica, uomini provati

da un gravoso lavoro pieno di insidie. Un
dovuto omaggio alla fatica dei pescatori,
quasi un rinnovato riconoscimento delle loro
caratteristiche, delle qualità umane e del
duro lavoro. Per pochi è ormai vita vissuta,
per molti è ormai storia. Storie di sofferenze
e di miseria che hanno visto i nostri pescatori
combattere contro le forze avverse del mare.
Infatti spesso le cronache dell'epoca riporta-
vano fatti luttuosi di naufragi con perdite di
vite umane; tutta la città partecipava com-
patta e unanime a queste sventure.

L'epitaffio scolpito sulle lapidi suonava sovente: "Nati a lottare con il mare
infido per procacciarsi una vita grama, ebbero dal mare in premio la
morte, dai compagni di lavoro e di pericolo il bacio estremo e il palpito fra-
terno; dalla cittadinanza commossa l’eterno rimpianto”. Allora si moriva a
muta: 7+7 fa 14. E il conto torna. Ma si moriva anche soli e disperati con
la qualifica di ‘battellante’. Luigi Giocondo aveva 28 anni, di professione
era appunto battellante e fu ritrovato sulla spiaggia di Senigallia il 16 giu-
gno 1886. Ci fu la prima guerra mondiale. Miseria e fame soffrì la marine-
ria. Ci fu la seconda guerra; miseria, fame e morte ebbe di regalo la gente
del porto. È nel ricordo di pochi l'affondamento del ‘Peppino’ e sicuramen-
te pochissimi si rammentano quando ‘l’Anna’ saltò per aria urtando una

mina. Il mare non restituì
Gino, Odo, Titovezio,
Arturo, Chino, Elio, Renzo
e Sante. Solo Enzo poté
avere cristiana sepoltura.
I camposanti disseminati
lungo le due coste porta-
no croci della gente di
mare. Sono ricordi ormai
dimenticati ma incisi sulla
pietra, per primo il Paron
e per ultimo il Murea. In
questa lunga lista di sfor-
tunata gente ancora vivo
è il ricordo di Cesare e

Aldo dell'Antonella, Lido e Riccardo del ‘Boro’. Era il giugno del 1964.
Gente vissuta da sempre al di fuori del contesto della città, ma che ha
saputo instaurare e mantenere validi rapporti tra popoli diversi dell'una e
dell'altra sponda dell’Adriatico. Di questo volevano parlare con Giovanni
Paolo II i due uomini, quello saggio e quello meno saggio, per questo lo
volevano a Fano, per farlo incontrare con la gente pescatora.
La firma dello scritto è, come si è detto, del ‘meno saggio’. Sotto il nome
di ‘saggio’ è riconoscibile la figura del Vescovo Costanzo Micci (1918-

1985). Un ringraziamento per il supporto informativo
e fotografico a Giovanni Magnani e alla
Confraternita del Suffragio di Fano.

IMMAGINI
1 - Arrivo del Papa
2 - Il Papa in via Roma
3 - Il Papa con le autorità
4 - Il Papa in Adriatico
5 - Il Palco
6 - Il Papa con Carlino Bertini
7 - Il Papa saluta i pescatori77
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55

44
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MUSICA E DINTORNI
2010

TAYLOR SWIFT - SPEAK NOW
“Speak Now”, terzo album di Taylor Swift, è
decisamente più maturo rispetto ai prece-
denti, l’omonimo pubblicato nel 2006 e
“Fearless” del 2008. Tutte le canzoni del-
l’album sono scritte e composte da Taylor
Swift. Il brano di punta e primo singolo
estratto è “Mine” che raggiunge la posizio-
ne numero 3 della Hot 100 americana, è un
pezzo country pop dal ritmo veloce in cui
l’artista parla della sua tendenza a fuggire dall’amore per evitare l’ab-
bandono e il cuore spezzato. Tra gli altri brani da evidenziare ci sono
“Back to December” in cui Swift confessa alcune malefatte ad un ex
amante, “Dear John”, storia di una relazione tossica di una giovane
donna con un uomo molto più anziano e “Sparks Fly”, una canzone sui
pericoli dell’amore a prima vista. “Speak Now” raggiunge la posizione
numero 2 della classifica americana degli album.

MALIKA AYANE - GROVIGLI
Il secondo album di Malika Ayane, dopo
l’esordio nel 2008 con l’album omonimo, è
intitolato “Grovigli”. Tra le canzoni contenu-
te nell’album sono da menzionare
“Ricomincio da qui”, presentata al Festival
di Sanremo con cui ha vinto il Premio della
Critica nella categoria ‘Artisti’, la cover di
“La prima cosa bella” di Nicola Di Bari,
realizzata per la colonna sonora del film di
Paolo Virzì dallo stesso titolo, “Little Brown
Bear” cantata insieme a Paolo Conte che Malika Ayane omaggia anche
con la cover della sua “Chiamami Adesso” e “Believe In Love” cantata
insieme a Cesare Cremonini. Gli altri singoli estratti sono “Satisfy My
Soul”, “Thoughts and Clouds” e “Il giorno in più”. La canzone “Grovigli”,
che avrebbe dovuto essere la title-track, non è inclusa in questo album
ma è stata inserita nel successivo intitolato “Ricreazione”. 

GIL SCOTT-HERON - I’M NEW HERE
Una lunga carriera iniziata nel 1970 con
l’album “Small Talk at 125th and Lenox” si
conclude quarant’anni dopo con “I’m New
Here”. Gil Scott-Heron, nato a Chicago e
scomparso un anno dopo la pubblicazione
di questo album, non è solo un musicista e
cantante, è anche un poeta, uno scrittore e
soprattutto un attivista per i diritti umani.
Per realizzare questo ultimo album, assolu-

di  Luca Valentini
tamente blues, folk e spoken word, Gil Scott-Heron ha impiegato sedici
lunghi anni, successivi ad un periodo trascorso a risolvere problemi
personali e legali. Non a caso il primo singolo estratto è “Me and the
Devil”, un adattamento di un pezzo del musicista blues Robert Johnson.
Un brano in particolare mette in risalto tutta l’intensità dell’interpretazio-
ne di Scott-Heron, con voce da ‘carta vetrata’, canta “I'll Take Care Of
You”.

LA SOLITUDINE DEI NUMERI PRIMI
“La Solitudine dei Numeri Primi” è un film
diretto da Saverio Costanzo tratto dall'o-
monimo romanzo di Paolo Giordano.
Alice e Mattia sono due ragazzini, amici
segnati dal dolore e dalla solitudine, soli
proprio come lo sono ‘i numeri primi’.
Alice e Mattia condividono le difficoltà
dell'adolescenza e poi il percorso della
vita. Tra gli interpreti ci sono Aurora
Ruffino al suo debutto e Luca Marinelli.

AVVENIMENTI 2010
È Steve Jobs in persona, nella sua ultima presentazione a San
Francisco, a lanciare iPad, il tablet di Apple. La prima generazione di
iPad non è dotata di fotocamere ma può accedere ad Internet.
Il nuovo primo ministro della Gran Bretagna è David Cameron, classe
‘66, che succede a Gordon Brown. Il leader del Partito Conservatore
resterà in carica per 6 anni.
All’età di 88 anni, il 15 aprile, muore Raimondo Vianello, personaggio
televisivo molto amato dagli italiani. È stato il conduttore di programmi
storici come “Canzonissima”.
Dopo 45 anni l'Inter vince, per la teza volta, la Champions League. I
nerazzurri sconfiggono il Bayern Monaco 2-0 con reti segnate da Diego
Milito.
La città di Fano e la città tedesca di Rastatt, situata sulle pendici della
Foresta Nera, celebrano il 25° anniversario del gemellaggio stipulato
nel 1985.
Tra gli ospiti della 18^ edizione di Fano Jazz By The Sea, che si è svolto
alla Corte Malatestiana e alla Marina dei Cesari, c’è il bassista Marcus
Miller.
L’istituto ‘Alessandro Volta’ celebra il 50° anniversario. Fu il preside
Armando Rossi a scegliere il nome dell’istituto tecnico-professionale.

Il primo assoluto alla Nutata Longa, giunta alla 39^ edizione, è
Massimiliano Montanari, categoria Juniores, dell’associazione Pesaro
Nuoto Team, con il tempo 19.17.

Ristorante Pizzeria Aa PERAU Viale Udriatico, 60 FUN“
laperladifano.it - Info 0721.825631 - 333.6438537
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di Luca Valentini

MUSICA IN VETRINA
PAT METHENY
MOONDIAL

Il nuovo album del chitarrista jazz Pat Metheny è un viaggio musicale attraverso
paesaggi sonori dove melodie, armonie e ritmo si fondono insieme. “MoonDial” è
un disco di sola chitarra senza sovraincisioni, contiene 13 nuove tracce con brani
inediti e standard, tra cui ballate introspettive e improvvisazioni vivaci. I brani da
segnalare sono la title-track “MoonDial”, il primo singolo estratto “You’re
Everything”, il classico di Matt Dennis intitolato “Angel Eyes”, una nuova versione
di “This Belongs to You” che era contenuta nell’album nel 2012 realizzato con
Unity Band e la cover di “There and Everywhere” dei Beatles.

Il secondo album che Meshell Ndegeocello realizza per la celebre eti-
chetta Blue Note Records è un omaggio allo scrittore e attivista James
Baldwin, pubblicato in occasione del suo centenario. “No More Water:
The Gospel of James Baldwin” è per Meshell un’opera di genere
diverso, è allo stesso tempo un’esperienza musicale e una testimo-
nianza, arricchite dallo spoken word della poetessa e attivista
Staceyann Chin e dell'autore premio Pulitzer Hilton Als. Tra i brani da
citare ci sono “On The Mountain” e “Love”.

M E S H E L L
NDEGEOCELLO
NO MORE WATER

I Am: Céline Dion è il documentario originale dedicato alla cantante
canadese che per anni ha lottato contro una rara malattia neurologica.
La colonna sonora del documentario, assemblata per mettere bene in
luce la musica che ha guidato la vita di Céline, contiene 13 successi
classici tra cui “A New Day Has Come”, “Because You Loved Me”, “My
Heart Will Go On” e “All By Myself” oltre a 7 brani di colonna sonora
come il tema principale “Artist Always”, “The Diagnosis” e “The
Awakening”.

CELINE DION 
I AM: CELINE DION

Dopo otto anni di assenza torna il gruppo australiano Empire Of The
Sun, composto da Luke Steele, frontman della band The Sleepy
Jackson e Nick Littlemore, del trio elettronico PNAU. Il loro nuovo
album, quarto della discografia, intitolato “Ask That God”, la cui uscita
è stata anticipata dai singoli “Changes” e “Music On The Radio”, con-
tiene 12 tracce di coinvolgente musica electro-pop; tra i brani da
segnalare ci sono Cherry Blossom e AEIOU realizzata in collaborazio-
ne con il trio PNAU.

EMPIRE OF THE
SUN
ASK THAT GOD

Il nuovo album dell’artista multidisciplinare Nao Yoshioka, cantante soul contemporanea
dalla voce potente e dalle capacità espressive affinate a New York, è una storia di rinascita
che inizia nella Tokyo post-pandemia, rompendo cinque anni di silenzio. “Flow”, fusione di
soul, R&B, jazz e funk, è una collaborazione di artisti di tutto il mondo che si sono uniti per
costruire ponti musicali tra mondi divisi. La collaborazione con i principali esponenti della
scena statunitense, britannica, olandese, australiana e giapponese, sottolinea l’identità
musicale di Nao Yoshioka. L'album parla di un viaggio alla scoperta di sé e della propria
espressione attraverso tempi difficili. I brani da segnalare sono “Let It Flow”, singolo che
ha anticipato l’uscita dell’album, “Free as a Bird” con Jarreau Vandal, Nobody Chase Me
con Devin Morrison e Selfish con Reuben James

NAO YOSHIOKA
FLOW



TEREBINTO: 
PIANTA DEL SOLE DEL MEDITERRANEO
Il terepinto è una pianta del
genere Pistacia. Si tratta di un
albero particolarmente longevo,
che cresce nel bacino del
Mediterraneo e si caratterizza
per la sua notevole resistenza
climatica, tenacemente capace
di resistere ai climi aridi. Allo
stesso genera appartiene il
pistacchio ed il mangostano. Il
suo aspetto è maestoso, ed ha
ispirato scultori e scrittori. Il
nome viene tratto dalla resina

che produce. L’incisione della corteccia provoca la fuoriuscita di
un liquido di consistenza vischiosa di colorito verde bruno, che
poi si indurisce all’aria. La cosiddetta “Trementina di Chio”, che è
utilizzata come balsamico, come espettorante e per la produzione
di unguenti ed impiastri. Sempre la resina veniva in passato pro-
posta per sbiancare e rinforzare i denti. Per le proprietà astringenti
date dai tannini presenti nelle foglie, si utilizzava per la terapia
della dissenteria. Si ritiene tradizionalmente che i frutti del terebin-
to posseggano proprietà afrodisiache, e vengono utilizzati nelle
Isole del Mar Egeo per preparare pane ed un particolare tipo di liquore. Nella mitologia greca si narra che la pianta sia stata gene-
rata dalle lacrime della dea Filira, quando nell’istante di abbracciare suo figlio Chirone il centauro, venne trasformata in albero. La
resina è stata utilizzata come base per dei profumi, come incenso e come componente di base per adesivi e vernici. Si caratterizza
per un profumo di terra e resina. Secondo la tradizione, non supportata da successive verifiche scientifiche, dalla resina si ottiene
un olio essenziale utilizzate per le problematiche dermatologiche. La ricerca scientifica moderna, si sta impegnando ad isolare
sostanze chimiche presenti nella pianta che possano presentare attività antibiotiche, argomento di sempre maggiore ed importante
attualità, dato il problema dell’antibiotico-resistenza ai normali farmaci antibiotici già conosciuti. Le sue caratteristiche botaniche, la
tradizione storica e mitologica associata al terebinto, la molteplicità delle prospettive nell’utilizzo della sua resina, le prospettive futu-
re che offre la pianta alla ricerca scientifica, la rendono un simbolico collegamento tra il passato ed il futuro. 

di Luca Imperatori

Oncologo Medico
Esperto in Fitoterapia, Omeopatia, 
Omotossicologia 
e Medicina Integrata
email: dottimperatoriluca@mail.com
Pagina Facebook: 
Conoscere la Medicina Naturale 
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“A FANO SERVE PIÙ SICUREZZA”, IL SINDACO
SERFILLIPPI ESPONE LE CRITICITÀ AL
COMITATO DELL'ORDINE E DELLA SICUREZZA
“Individuare soluzioni che garantiscano più
sicurezza alla città di Fano” è stata la preroga-
tiva che ha mosso il sindaco Serfilippi nella
richiesta di convocazione del Comitato
dell'Ordine e della Sicurezza che si è’ svolto
ieri. All'incontro hanno partecipato sua
Eccellenza il Prefetto Emanuela Saverio Greco,
il Questore, il Comandante Provinciale dei
Carabinieri, il Comandante del Nucleo di Polizia
Economica Finanziaria della Guardia di Finanza
e il comandante della Polizia
Locale di Fano. Il sindaco Serfilippi
ha fatto il punto sulla situazione
attuale, evidenziando episodi di
violenza e il persistere dello spac-
cio, in particolare nel centro stori-
co. Ha inoltre segnalato aree criti-
che come Sant’Orso, Vallato, San
Lazzaro e Poderino che necessita-
no di particolare attenzione. “Ho
sollecitato le forze dell’ordine a non
avere alcun tipo di tolleranza verso
questi fenomeni - ha osservato
Serfilippi -. Non è accettabile alcun
atteggiamento indulgente; pertan-
to, ho richiesto l'implementazione
del servizio di alto impatto con una
presenza capillare di pattuglie su
tutto il territorio cittadino, soprattut-
to nelle aree più sensibili. Mi impe-
gnerò a potenziare dal 2025 l’orga-
nico della Polizia Locale, dotandolo
degli strumenti necessari per gesti-
re in modo più efficace le situazioni
critiche. Solo ieri pomeriggio, un
ubriaco ha aggredito tre agenti
della Polizia Locale, un episodio
simile a quello avvenuto un mese fa nei pressi
del Duomo”. Serfilippi ha inoltre denunciato i
frequenti episodi di spaccio in luoghi pubblici
come Piazza Amiani, il Duomo, il Pincio, Piazza
Andrea Costa e la Rocca Malatestiana, per i
quali ha richiesto controlli più stringenti. Ha sot-
tolineato la necessità di una maggiore presenza
di unità antidroga per intensificare le attività di
contrasto allo spaccio di stupefacenti. Il
Prefetto, che ha accolto le istanze mostrate, ha
rilevato come l’alto impatto abbia sestuplicato
gli interventi nei primi sei mesi dell'anno e ha
confermato l'intenzione di proseguire con que-

ste misure nei prossimi mesi. Il Questore ha
affermato che a suo avviso l’organico della
Polizia è al completo ed è sufficiente per gesti-
re le attività di sicurezza. Il lavoro di collabora-
zione delle Forze dell'ordine ha permesso in
questi mesi di completare diversi arresti e di
fermare diversi autori di reati che minacciavano
l'incolumità pubblica. Successivamente l'atten-
zione è stata rivolta anche all’ex convitto Vittoria
Colonna. Il Prefetto ha deciso di convocare un

tavolo di lavoro con Invimit, proprietario dell’im-
mobile, per bloccare i fenomeni di abusivismo
che sono aumentati negli ultimi anni. In questo
confronto verranno delineati gli interventi che
garantiscano l’inaccessibilità alla struttura.

Luca Serfilippi



A33 ex Armata
corso Matteotti, 33 FANO

DAL 6 LUGLIODAL 6 LUGLIO
SALDI DI SALDI DI 

FINE STAGIONEFINE STAGIONE
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LA TAVERNA DEI PESCATORI
In un antico stabile adibito a rimessaggio nautico, con finalità di officina
meccanica per motori delle barche da pesca, dal &NNś Filippo Ravagli in
arte Feli:, ha trasformato questo locale in uno dei migliori ristoranti di
pesce della nostra città. Un locale accogliente dove la tradizione culina'
ria si sposa con punte di innovazione per esaltare una cucina caratteriz'
zata da semplicità e freschezza. Il pescato del giorno la fa da padrone,
tutto condito con la simpatia e l’originalità del titolare e del personale.

“Questa volta
non potrai leg-
gere il mio
pezzo o sugge-
rirmi qualche
nuova idea
come facevi
spesso.  

Scusami se ti ho sempre chiamato
solo Gigi ma ti ho conosciuto che ero
appena nato e durante la vita non ci
siamo mai persi. Ricordo la fanciul-
lezza a palazzo Gabrielli quando
facevamo le partite dei bottoni su
una coperta a terra, con disegnato a
gesso  il campo di calcio;  staccava-
mo “i giocatori” da vecchi cappotti e
giacconi ma tu avevi quel bottone
straordinario liscio da una parte che faceva sollevare la pallina
per cui segnavi sempre, eravamo antesignani del  Subbuteo. O
quando ascoltavamo per radio, non ancora transistor, l’arrivo
della tappa del Giro e del Tour degli anni ‘50 mentre ti aiutavo
ad annotare i distacchi perché volevi elaborare subito la classi-
fica generale. Gli stracci o i ferri che raccoglievamo per venderli
allo straccivendolo e comprarci un gelato piccolo da 10 lire nel
vicino caffé Frusaglia per il Corso. Quando facevamo a gara per
chi era il primo a farsi riempire la ciotola dal lattaio che con la
sua tanica passava tutte le mattine.  Le “buganèl” scavate nel
cortile per giocare a palline. I tiri col pallone verso la porta di
casa per cui scappavamo quando tornava il severo capitano
Pucci in divisa. Quando arrivava un camion del Conte carico

CARO AMICO TI SCRIVO (a Luigi Marfori)

di Sergio Schiaroli

d’uva e potevamo salire sopra a piedi scalzi per pestarla e gua-
dagnare qualche grappolo. Impossibile ricordare tutti i momen-
ti importanti della vita condivisi: battesimi, comunioni, matrimo-
ni, ultimi dell’anno, ritrovi con gli amici, gli scouts, le conferen-

LISIPPO - Mensile di informazione, cultura, sport, spettacolo Autorizzazione n° 364 del Tribunale di Pesaro
Editore: Lisippo Editore - Via Simonetti, 55 - 61032 Fano - Tel.335.6522287 - lisippo@libero.it 
Direttore responsabile: Massimiliano Barbadoro Direttore editoriale: Giampiero Patrignani
Collaborano: Giampiero Patrignani,  Mauro Chiappa, Max Barbadoro, Paolo Volpini, Sergio Schiaroli, Luca
Imperatori, Tiziano Cremonini, Luca Valentini, Marta Carradorini, Elvio Grilli, Roberto Farabini, Ermanno
Simoncelli, Massimo Ceresani, Anna Marchetti, Alessandro Federici, Francesco Paoloni, Enrico Magini,
Francesco Ballarini, Leandro Castellani, Roberta Pascucci, Manuela Palmucci. 
Progetto online realizzato da Lisippo Editore - Stampa: Ideostampa srl

La Famiglia

Palazzo Gabrielli
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PUDDI“NE UNIMUAI FUN“- via Auigi Einaudi, 70 - 0721.583995

ze, la pallavolo e  seppur in
anni diversi il liceo Nolfi e
l’Università. Mi hai introdotto
da piccolo nei Lupetti agli
scouts in via Montevecchio e
più tardi mi avevi voluto al tuo
fianco al Panathlon sempre a
difesa dei valori sani della vita
o a sostituirti talvolta nei com-
menti  sull’Alma per
Tuttosport di cui eri giovane
corrispondente. Ricordo tuo
papà Alessandro dolce e
austero in studio e mamma
sempre premurosa che ti cor-
reva dietro per darti una
maglietta. Sei sempre stato di
famiglia, un fratello maggiore.
Solo sulla tua Fiorentina non
andavamo d’accordo pren-
dendoci in giro anche se eri
pepato nei commenti calcisti-
ci, alleato spesso con Don
Gabriele. Per me eri un faro in quanto mi consigliavi su
tutto e ci confrontavamo su tutto. Mi manchi ma rimani
vicino sempre. Non mi far commuovere, ti ringrazio di
tutto e ti abbraccio forte forte.” 

Il palazzo Gabrielli in via Nolfi di fronte a San Pietro in
Valle era un mondo tutto nostro dove al piano terra abi-
tavano i fratelli  Magagnini e Bruno Longhini mentre al
primo piano Gigi, io e mio fratello Luciano, i fratelli
Puccio e Pierfranco Pucci, al piano nobile Alberto
Gabrielli più piccolo. Il Palazzo era un ambiente ideale
per noi bambini con un ampio cortile a ghiaia, il porticato
storico dove ci riparavamo in caso di pioggia e l’androne
al primo piano (vedi foto). Raccontare Luigi significa rac-
contare la storia di Fano dal ’41 a oggi che conosceva a
fondo, amava, studiava, anche per questo il Lisippo
intende dedicargli un saluto. Non ricorderò qui gli innu-
merevoli ruoli da lui svolti nella professione, nello sport,
nella vita cittadina, nella cultura, che sono stati celebrati
e riconosciuti come hanno dimostrato oltre ai tantissimi
amici le presenze alla cerimonia di Fipav, Coni,
Panathlon, Ordine degli avvocati, Scuola, Sindaco e
autorità nonché degli allenatori nazionali di volley
Lorenzetti, Mazzanti e Polidori. La città gli voleva molto
bene perché oltre che preparato era profondamente buono ed
onesto, gentile, umano, mai immodesto, amante della natura,
della montagna, del mare, della nostra collina che frequentava
spesso. Facevamo lunghe passeggiate pomeridiane ai

Passeggi o al mare parlando di tutto soprattutto della città. Con
Luigi si comprende bene come l’amicizia sia uno dei più grandi
e profondi valori della vita. Lascia un grande vuoto e soprattutto
un grande esempio.

L’Amicizia

Gigi premiato dal CONI



VAROTTI (CONFCOMMERCIO): “BASTA CONCORRENZA
SLEALE E ABUSIVISMO CHE DANNEGGIA LA RISTORAZIONE”
“L’abusivismo commerciale e la concorrenza
sleale nel settore della somministrazione di ali-
menti e bevande è un fenomeno purtroppo per-
manente che nel periodo estivo si trasforma in
una piaga incontrollata che mette in crisi il set-
tore della ristorazione”. Amerigo Varotti, diretto-
re generale di Confcommercio Marche Nord
interviene sul tema dopo le pressanti segnala-
zioni dei propri associati preoccupati per il mol-
tiplicarsi dell’abusivismo e della concorrenza
sleale che senza controlli adeguati danneggia
pesantemente il settore della ristorazione. 
“Anche in questo caso dobbiamo parlare di
furbi e fessi. I fessi sono colori che, aperti al
pubblico, rispettano le leggi, sono in possesso
di autorizzazioni o licenze amministrative, SCIA
igienico sanitarie, fiscali. I furbi sono coloro che
in barba alla legge, alle norme sanitarie e fisca-
li, propongono e addirittura pubblicizzano su
riviste, web e social, attività di somministrazio-
ne, cene e pranzi assolutamente abusivi confi-
dando sul silenzio assordante delle Autorità
che dovrebbero vigilare, vietare e multare chi si
beffa della legge. Con l’estate dobbiamo assi-
stere ad un preoccupante moltiplicarsi del
fenomeno. 
C’è l’enoturismo nel Comune di San Costanzo
che pubblicizza tutto l’anno cene con grigliata
di carne a 30 euro assolutamente illegale (la
legge regionale all’art. 6 precisa che “dall’atti-
vità di degustazione sono in ogni caso escluse
le attività e gli alimenti che prefigurano un ser-

vizio di ristorazione” e “l’abbinamento di ali-
menti ai prodotti vitivinicoli aziendali deve avve-
nire con prodotti agroalimentari freddi…pronti
per il consumo”). 
C’è l’home restaurant nel Comune di Cagli che
fa e pubblicizza pranzi e cene anche per ceri-
monie o grandi gruppi di clienti quando la
legge ed il regolamento (art. 23) dispone che
un home restaurant “può prevedere un numero
massimo di coperti pari a 10!”.
Si moltiplicano le iniziative di street food con
truck e stand provenienti da altre regioni. E poi
c’è il proliferare di sagre in ogni angolo della
provincia. Confcommercio Marche Nord ha
sottoscritto un protocollo d’intesa con l’Unpli
per collaborare e condividere progetti che pos-
sano coinvolgere i nostri ristoratori. Ma, a tal
proposito, pochi giorni fa il presidente emiliano-
romagnolo di Agriturist (Associazione di agritu-
rismi) è sceso in guerra con le sagre che fanno
“concorrenza sleale”: “Le tante (troppe) mani-
festazioni di Paese che non valorizzano il terri-
torio e nemmeno le tipicità enogastronomiche,
che non raccontano affatto la cultura e le tradi-
zioni del posto” e che hanno comportato una
forte riduzione dei fatturati degli agriturismi.
La nostra è quindi una pubblica denuncia, che
invieremo comunque alle Autorità competenti
(Comuni, Prefettura, Questura, Carabinieri,
Guardia di finanza, Polizia locale), per non far
morire il mondo della ristorazione leale”.



Borgo Pace è uno dei quattro Comuni che quest’anno
hanno aderito al progetto “Itinerario della Bellezza” di
Confcommercio Marche Nord. E la Sindaca Romina
Pierantoni ha fortemente voluto che proprio a Borgo
Pace si tenesse l’evento estivo di Confcommercio per
fare il punto sulle iniziative sin qui realizzate ed antici-
pare i programmi per i prossimi mesi. 
«L’Itinerario della Bellezza – per chi ancora non l’aves-
se capito - è un consistente progetto di promozione e
comunicazione turistica (non di commercializzazione).
Confcommercio ha avuto il grande merito e la capa-
cità di inserire e mettere in rete 25 Comuni per poter
valorizzare sui mercati nazionale ed internazionale i
vari “turismi“, l’intera nostra offerta di prodotti turistici»
sostiene Amerigo Varotti Direttore Generale di
Confcommercio Marche Nord e ideatore del progetto.
«Il resoconto - presentato a Borgo Pace - delle inizia-
tive realizzate sinora, nel 2024, richiederebbe numero-
se pagine di giornale, per la quantità e la qualità di
quanto abbiamo realizzato. Semplificando: abbiamo
partecipato a 6 fiere internazionali, realizzato una
guida diffusa gratuitamente negli uffici IAT, fiere,
eventi; organizzato un Press Tour con la stampa
nazionale; realizzato la guida Itinerario del mare; 23
pagine pubblicitarie su La Repubblica e Il Resto Del
Carlino; diversi servizi televisivi a livello nazionale e
locale; la presentazione al Senato della Repubblica; il

nuovo sito web; la presentazione all’Enit Roma del progetto “Contessa“; la
guida dell’Associazione I Borghi più Belli d’Italia; gli speciali su riviste nazionali

e internazionali; decine di Conferenze Stampa; il grande evento
con la stampa al Mississippi di Gabicce Mare ; centinaia di post
sui social, di articoli sulla stampa locale…».
E siamo solo a metà anno. 
«Sì, i programmi per i prossimi mesi sono ancora
numerosi: dal 3 al 6 agosto avremo la seconda
parte di Turismo in festa Gabicce Mare; il 6 settem-
bre terremo a Pesaro il Forum “Impresa Cultura
Italia” con un focus sull’Itinerario della Bellezza;
saremo alle fiere di Genova (WTE), Stoccolma,
Rimini, Paestum, Londra e Matera (Turismo delle
Radici). Pubblicheremo la nuova guida
dell’Itinerario del Silenzio e della Fede e una nuova
edizione dell’Itinerario delle Rocche di Francesco
di Giorgio Martini in occasione dei 550 anni della
concessione a Federico da Montefeltro del titolo di
duca di Urbino. E poi ovviamente tanta attività di
comunicazione e pubblicità utili utilizzando tutti gli
strumenti a disposizione. Nel frattempo anche i

Comuni di Monte Cerignone e San Costanzo hanno aderito al
progetto progetto. E siamo 27!!”.

CONFCOMMERCIO MARCHE NORD
A Borgo Pace l’appuntamento estivo dell’Itinerario della Bellezza
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COMUNE DI FANO
NUOVA GIUNTA E NUOVI CONSIGLIERI
Luca Serfilippi ha vinto le elezione al primo turno, nominando in Consiglio Comunale i suoi Assessori, che
hanno lasciato la posizione ad altri  consiglieri che completano i ventiquattro del nuovo Consiglio Comunale.

A€TU DERFIAIPPI
DIN”UT“ ”I FUN“
con deleghe
Sanità
Polizia Locale
Personale

UABERO“ DUNO“REAAI
UDDEDD“RE UNZIUN“
con deleghe
Sport, Turismo, Bilancio, Tributi,
Grandi Eventi e Manifestazioni,
Attività Economiche e Produttive,
Patrimonio, SUAP, Commercio
Polizia Amministrativa,
Partecipazione Popolare

GIUNA€TU IAURI
UDDEDD“RE 
con deleghe
Lavori Pubblici
Porto
Protezione Civile
Efficientamento Energetico
Sic e Innovazione Tecnologica

MU€R“ OUAUMEAAI
UDDEDD“RE 
con deleghe
Difesa della Costa
Servizi Cimiteriali
Appalti e Contratti
Servizi Interni e Demografici

A“REOOU MUN“TTHI
VITE DIN”UT“ 
con deleghe
Urbanistica, Demanio Marittimo
Aeroporto, Politiche Comunitarie
Gemellaggi, 
Rapporti con Società Partecipate,
AATO e ATA, Ambiente,
Città delle Bambine e dei Bambini

UAEDDI“ T€RZI
UDDEDD“RE 
con deleghe
Viabilità, Traffico, 
Mobilità Sostenibile
Decoro Urbano, Verde Pubblico
Illuminazione Pubblica
Servizio di Igiene Ambientale
2Standard Operativiù

A“RE”UNU MURIU AU€RU 
MUGHERNIN“
UDDEDD“RE 
con deleghe
Servizi Educativi
Tutela degli animali

A€TIU OURDI
UDDEDD“RE 
con deleghe
Cultura e Beni Culturali
Biblioteche
Pari Opportunità
Servizi Sociali e Rapporti con ATS 

FRUNTEDT“ TUVUAIERI
FRUOEAAI ”’IOUAIU
PREDI”ENOE ”EA T“NDIGAI“

”UVI”E ”EA VETTHI“
FRUOEAAI ”’IOUAIU

GUIUR”I M“DE’
FRUOEAAI ”’IOUAIU

GIUMMURI“AI 
MURIU-FA“RU
FRUOEAAI ”’IOUAIU

M“NOUABINI UN”REU
FRUOEAAI ”’IOUAIU

UNO“NI“NI A€TU
AEGU

PIEREOOI ”UVI”E
AEGU

RUVUGAI TUMIAAU
AEGU

BUV“DI MURT“
FUN“ TUMBIU PUDD“

RINUA”I MURI“
UABERO“
AEGU

FUNEDI TRIDOIUN
PUROIO“ ”EM“TRUOIT“

TETTHINI A€TIUN“
FUN“ TUMBIU PUDD“

T“DOU GI€DEPPE
FUN“ TUMBIU PUDD“

DT“PEAIOOI TURMEA“
A€IGI
FUN“ TUMBIU PUDD“

F“ROI KRIDOIUN
TIVITI FUN“

RINUA”I FIUMMEOOU
F“RZU IOUAIU

T€TTHIURINI DURU
PUROIO“ ”EM“TRUOIT“

MUGUA“OOI TEDURE
PUROIO“ ”EM“TRUOIT“

OINOI ”IMIORI
PUROIO“ ”EM“TRUOIT“

B“NTI ”EA BENE 
IPP“AIOU
FUNEDI DIN”UT“

MUDTURIN DUM€EAE
IN T“M€NE

MURTHEGIUNI A“RENZ“
AU FUN“ THE V“GAIUM“

MURTHEGIUNI DOEFUN“
AU FUN“ THE V“GAIUM“

FRUNTEDT“ PUNUR“NI
M“VIMENO“ 5 DOEAAE

IA T“NDIGAI“ T“M€NUAE ”I FUN“
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EA M!R  ”AU
Q€U”RUOU?%
-cme so’ òi... el mâr mis  tla “Rutonda”
malì vers la Sasânia, al ”Lungomare”...
na volta  -’era el Rastat d’ forma tónda
e â7  è la “8uadrata”... “da ultimare”!

Va ben... el so che adès è... el “(aterfrónt”
che ancora en è tut fnit e sistemét...
prâ intant, ma me... m’han gia piantét
e òi so’ daperm1... e intànt l’arcónt!

El so’ che tel prugèt mis a dimora 
tra piante d’alto fust e me)ari-
darà tant gust a fé dó pas... e arnì-
sota l’ombra dle piant...  vara... en veg l’ora!

Mo avrìa bisógn adès d’un po’de cura... 
e sa na gocia d’acqua dvènt rubust,
arfag la chioma grâsa... dag frescura! 
el pâs dì fort e chiér... che c’ho un bèl fust!

So’ un “G-LSO”... sarìa a dì... un “M�R”,
e adè, ragà)i mia, so’ daperm1...
machì tra ste cemènt e ste calór!
Mo òi quant tira el v1nt voò chiachierè!

mo en veg niscijn di mia, nisciuna frónda
da pud1 scambié un salut... na vo- de sponda!
Va ben list1s... guérd el pasà7  dla gènt,
e veg la riva...ò’umbrelón... el muvimènt! 

Èi ti1n sa me el mér e l’uri)ónt
el sól che nas- davanti... “mamma mia”...
el silensi dla not dop i tramónt! 
la gran bel1)a cume cumpagnia!

�lvio Grilli

COME PARLANO I FANESI modi di dire e proverbi
di Agostino Silvi e Ermanno Simoncelli

LA LINGUA
en parla sa le léngua sponta! = non parlare con la lingua
spunta!
E’ una esortazione a parlare con chiarezza.
Es.: sè ch’hai da di’ qualcò, dil bèn: en parla sa le léngua
sponta! = se devi dire qualcosa, dillo chiaramente: non
udare mezzi termini!
quel ch’ha tel còr c’ha tla léngua = quello che ha nel
cuore ha nella lingua.
Detto di una persona schietta e sincera. 
te nida na pipìtula (tla léngua)! = ti venisse una pipita
(nella lingua).
Scherzoso augurio di malattia rivolto a chi è troppo loquace.
quant bala l’òchi a man drita, léngua trista; a man
manca, léngua santa = quando balla l’occhio a mano drit-
ta, lingua cattiva; a mano mancina, lingua santa.
Detto basato su di una credenza popolare molto diffusa,
circa le premonizioni di chiacchiere benevole o malevole
nei nostri confronti. 
ch’ho sla ponta dla léngua = ce l’ho sulla punta della lin-
gua. 
Non riuscire, nonostante gli sforzi, a ricordare la parola
esatta che si vuol riferire.
avé la léngua che tàja e cusc = avere la lingua che taglia
e cuce.
Essere maldicente, pettegolo e denigratore.
avé la léngua sciòlta = avere la lingua sciolta.
Parlare con sicurezza, facilità e scioltezza.
c’ha na léngua ch’en la rimbat sèt can = ha una lingua
che non la contrastano sette cani.
Ha la lingua lunga; parla troppo; è un maldicente. 

15€ completo
menu
5 PIATTI + CONTORNO 
uno diverso dall’altro

www.pesceazzurro.com
alpesceazzurro

MIRAMARE DI RIMINI - CATTOLICA 
FANO - SENIGALLIA

Nel menu è incluso COPERTO,
PANE, ACQUA E VINO alla spina

DURANTE IL PERIODO 
INVERNALE APERTI 
SABATO, DOMENICA, 
FESTIVI E PRE-FESTIVI 

foto Antonio Colucci



Sensibilizzare ed educare i piu ̀ piccoli al rispetto dell’ambiente.
Insegnare loro, attraverso le potenzialita ̀del gioco, che e ̀possibile
costruire un mondo migliore a partire dai piccoli gesti quotidiani.
Parte da qui la nuova edizione del progetto voluto dalla cooperativa
Polis - dal titolo ‘J.U.M.P. (Jump, Un Mondo Pulito)’ - in collaborazione
con Asi Pesaro Urbino e in sinergia con Aset Spa e Comune di Fano.
Grazie a questa iniziativa gli iscritti a tutti centri estivi Jump hanno
potuto conoscere l’importanza delle buone pratiche. In ogni sede i
giovanissimi partecipanti si sono impegnati nella raccolta di cartac-
ce, foglie secche, piccoli pezzi di plastica e ogni altro materiale non
pericoloso presente in una zona specifica vicina al proprio centro
estivo di riferimento. Un modo per imparare giocando, come vuole la
filosofia Jump.

Aset Spa ha distribuito guanti e sacchi ai tanti bambini e
ragazzi dai 3 ai 14 anni che hanno preso parte all’iniziativa, e
alla fine ha donato loro dei gadget. “E ̀importante – ha spie-
gato il presidente Paolo Reginelli - insegnare sin da subito ai
nostri ragazzi il rispetto per l’ambiente e, tra le altre cose,
come conferire correttamente i rifiuti. Il mondo che ci circon-
da va tutelato con tutti i mezzi. Recupero e riciclo sono due
valori fondamentali, perche ́la tutela dell'ambiente e pratiche
come la raccolta differenziata non possono andare in ferie”.
“Insegnare attraverso il gioco e ̀ sempre stato il nostro
approccio – ha dichiarato la presidente di Asi Pesaro Urbino
Francesca Petrini –, ed e ̀proprio attraverso pratiche ludiche
condivise tra gli iscritti ai nostri centri estivi che continuiamo
a incentivare quei comportamenti virtuosi che fanno bene al
pianeta. ‘Jump, Un Mondo Pulito’, poi, mostra loro quanti rifiu-

ti abbandonati vi siano nei luoghi in cui viviamo.
Un modo diretto ed efficace per far capire loro
quanto sia sbagliato gettarli nell’ambiente, ma
anche come differenziarli correttamente”.
“L’entusiasmo dei ragazzi – ha commentato la
vicesindaca e assessora all’ambiente Loretta
Manocchi - ci rende davvero orgogliosi ed entu-
siasti. Uno degli obiettivi dell’amministrazione è
quello accrescere la coscienza civica dei nostri
cittadini partendo dai piu ̀giovani. Ognuno di noi è
chiamato a fare la propria parte per concorrere al
benessere della nostra comunita”̀.

FANO CENTER
331 136 6984

PIAGGE
331 136 6981

STAZIONE
331 136 6979

GIMARRA
331 136 6986

CANTIANO 
331 136 6983

MAROTTA 
331 136 6980

SANT’ORSO
335 156 9937

0721 855884 0721 890172 0721 8302810721 831061 0721 7830920721 969381 0721 830154

∙���ob�bm�b-u;�ub1;�;�∙ prenotare i tuoi farmaci e 
� ub1_b;7;u;�bm=oul-�bomb�v��ruo7oম�;�v;u�b�b�∙

ENTRA DIRETTAMENTE IN CONTATTO CON LA TUA FARMACIA COMUNALE
 E MANDACI UN MESSAGGIO SU Whatsapp!

www.asetservizi.it

TUTTI INSIEME A RACCOGLIERE I RIFIUTI: 
BAMBINI E RAGAZZI IMPEGNATI NEL PROGETTO
DI ASET SPA E DEI CENTRI ESTIVI JUMP
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"Non si tratta di ciò che ho fatto io, ma di cosa ha fatto Aset Spa in
questi sette anni in cui ne sono stato il presidente". Ha esordito così
Paolo Reginelli - prossimo a lasciare la presidenza della società dei
servizi – evidenziando da subito la collegialità del lavoro svolto e rico-
noscendo l'importante ruolo di dirigenti e personale. Parole che
Reginelli ha pronunciato durante la sua ultima conferenza stampa,
svoltasi martedì mattina alla presenza del sindaco Luca Serfilippi e
della vicesindaca Loretta Manocchi.

"Vi sfido a trovare altre partecipate con questa solidità economica", ha
proseguito il presidente uscente elencando una serie di dati. Tra il
2017 e il 2023 ammontano infatti a 14 milioni di euro i dividendi distri-
buiti tra tutti i comuni soci, di cui 9,5 milioni destinati al Comune di
Fano. Il valore di produzione è cresciuto da 49,8 a 58,7 milioni.
Significativo il patrimonio netto, aumentato da poco più di 33 a 69
milioni.

Ben 68,5 sono invece stati i milioni investiti, di cui 20 soltanto nell’ulti-
mo anno. Per il servizio idrico integrato ha ricordato la creazione di
nuovi scolmatori e della vasca di prima pioggia che ha visto Aset Spa
capofila di un progetto che ha coinvolto anche città come Zara e
Spalato. Degni di nota anche i laboratori certificati, senza dimenticare
la riqualificazione dei depuratori di Ponte Sasso e Marotta di Mondolfo
(in attesa di quello di Ponte Metauro). "Non meno importante - ha pre-
cisato il presidente - è la telelettura dei contatori che verrà ultimata
entro l'anno, che consente di monitorare i consumi, di riscontrare tem-
pestivamente eventuali perdite e di eliminare il problema delle maxi-
bollette".

Altrettanto cruciale il lavoro svolto nell'ambito dell'igiene ambientale.
"Non è banale aver raggiunto la soglia del 75% di raccolta differenzia-
ta", ha precisato Reginelli, orgoglioso anche della politica messa in
atto in merito ai Crd. "Istituire nuovi Centro di Raccolta - ha detto - non
comporta una distribuzione dei conferimenti tra le varie sedi, bensì un
aumento. Gli utenti hanno una sensibilità ecologica ormai radicata, e
più li faciliti più si agevolano le buone pratiche". Anche per questo
sono già in fase avanzata le trattative per aprire un nuovo Crd a
Fossombrone. Sempre sul fronte dell'igiene ambientale, Reginelli
rivendica un confronto continuo con le categorie, per la pulizia delle
spiagge e non solo.

In merito alle farmacie il presidente ha posto l’accento sul significativo
aumento del fatturato, sugli investimenti nella telemedicina, sull'ado-
zione di nuove modalità operative e sul rapporto sempre più stretto tra
farmacisti e utenti. Una vicinanza messa ancora più in evidenza dalla

ASET SPA, IL PRESIDENTE REGINELLI SI CONGEDA

pandemia, e rafforzata da una serie
di nuovi servizi che consentono ai
farmacisti di rappresentare un'alter-
nativa al sistema sanitario tradizio-
nale.

Il 'Full Led' rappresenta invece il
cuore degli investimenti effettuati in
quanto a illuminazione pubblica,
con la graduale sostituzione di tutte le lampade nel territorio fanese per
un risparmio dei consumi fino al 40%. Non da meno sono i due impianti
da due megawatt in fase di progettazione.

Il rinnovo dei contratti con Senigallia e Jesi per quanto riguarda i bollini
verdi rappresenta poi un'altra prova dell'apertura e della capacità di
dialogo di Aset Spa. Il presidente ritiene che occorra invece una nuova
visione per la gestione del verde pubblico. "Si dovrà anche pensare ad
altri tipi di piante – ha continuato -, meno esigenti in quanto a consumo
di acqua, una risorsa sempre più scarsa".

Un approccio diverso sarebbe utile anche in tema di soste a paga-
mento. "Servono strategie a lungo termine - ha detto Reginelli -, e non
decisioni dettate dal momento. Bene l'ascolto dei cittadini, ma occorre
più coraggio, come già dimostrano di avere altre città".

La più grande raccomandazione di Reginelli è però legata alla dimen-
sione della società dei servizi. "Siamo piccoli ma belli - ha dichiarato -
questo però ci limita in quanto a gare e reperimento delle risorse. Per
il Pnrr non ci siamo neppure potuti presentare, perché la soglia minima
era di 100mila utenti". Un argomento delicato e attuale, date le prossi-
me importanti gare di affidamento: l'idrico a fine 2028 e l'igiene
ambientale a fine 2030. Reginelli auspica che chi lo sostituirà si impe-
gni a trattare con tutti per creare partnership vincenti in un mercato
sempre più competitivo. Competizione e concorrenza sono sempre più
le parole-chiave imposte dal quadro normativo europeo, che rendono
sempre più macchinoso il conferimento dei servizi in house. Nuove
strategie, a detta del presidente, devono riguardare il rapporto con
Aes gas, di cui si devono nominare i vertici.

"Vorrei sottolineare - ha concluso Reginelli - che Aset Spa non è un
mezzo ma una risorsa. Negli ultimi dieci anni molte cose sono cambia-
te, ma è fondamentale mantenere una certa autonomia. Auspico
anche un ascolto costante dei dirigenti, un patrimonio da tutelare, per-
sone che spesso si portano anche il lavoro a casa".

“Lascio una società solida e innovativa, ora la sfida delle nuove gare”. In sette
anni dividendi per 14 milioni. Di 68,5 milioni il totale degli investimenti effettuati

Paolo Regineli

Il Presidente Aset spa Paolo Reginelli al centro con il sindaco Luca Serfilippi e il vice sindaco Loretta Manocchi



INFRASTRUTTURE: INCONTRO AL MIT TRA IL
MINISTRO SALVINI, IL PRESIDENTE
CONMISSIONE AGRICOLTURA CARLONI, IL
SINDACO SERFILIPPI E L’ASSESSORE ILARI
Il 30 luglio al Mit si è tenuto un incontro significativo tra il Ministro delle Infrastrutture e Vice Premier Matteo Salvini, il
Presidente della Commissione Agricoltura Mirco Carloni, il Sindaco Luca Serfilippi e l'Assessore ai Lavori Pubblici
Gianluca Ilari. Durante la riunione, sono stati affrontati diversi temi di importanza per la città e il territorio, con il Ministro
che ha dimostrato la massima disponibilità a collaborare per lo sviluppo della comunità.  

Tra i principali argomenti discussi, spiccano la Fano-Grosseto e altre infrastrutture strategiche per la città. Salvini ha
sottolineato la positiva collaborazione con la Regione Marche, facendo così riferimento all’arretramento della ferrovia
e all'allocazione dei fondi di sviluppo e
coesione per la variante a sud di Fano.
Il confronto ha anche permesso di esa-
minare opere specifiche per il rilancio di
Fano, come il porto, l'aeroporto e altre
infrastrutture stradali rilevanti per la
città.

“È stato un primo incontro molto positi-
vo - hanno commentato il sindaco
Serfilippi e l'assessore Ilari - ringrazia-
mo il Presidente Commissione
Agricoltura Mirco Carloni e il Vice
Premier Salvini per l’attenzione mostra-
ta. Speriamo che presto il Ministro
Salvini possa essere nella nostra città”.

IL PADEL E’ CAMBIATO

All’Alma Park il Padel d’estate è cambiato! Nel nuovissimo impianto è possibile All’Alma Park il Padel d’estate è cambiato! Nel nuovissimo impianto è possibile 
giocare all’ombra e grazie al doppio tetto con una temperatura abbassata di un giocare all’ombra e grazie al doppio tetto con una temperatura abbassata di un 
paio di gradi. Inoltre grazie alle pareti movibili arriva anche l’aria a rinfrescare paio di gradi. Inoltre grazie alle pareti movibili arriva anche l’aria a rinfrescare 

l’ambiente. Di sera, inoltre, si gioca senza umiditàl’ambiente. Di sera, inoltre, si gioca senza umidità
almapark2021
Alma Park

PRENOTAZIONIPRENOTAZIONI:: 392.0026464 
APP: Playtomic
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Poliambulatorio DiagnosticoPoliambulatorio Diagnostico
Fisioterapia e RiabilitazioneFisioterapia e Riabilitazione

Medicina dello Sport        Medicina dello Sport        
Medicina EsteticaMedicina Estetica

ARCADIA via della Giustizia, 6/A FANO - 0721.830756
FISIOSPORT via della Giustizia, 10/B FANO - 0721.856145

FISIOSPORT via Oberdan, 74 FOSSOMBRONE - 0721.856145

RICORDI FANESI INTORNO ALLE FESTE, I PASSATEMPI
ED IL GIOCO DELLE BOCCE TRA 
OTTOCENTO E PRIMI ANNI DEL NOVECENTO
A Fano tra Ottocento e Novecento lo
spettacolo per eccellenza era costituito
dalle manifestazioni carnevalesche.
Esistevano anche altre pubbliche
feste: la caccia al bue (1), le corse di
cavalli, l’albero della cuccagna, le

estrazioni di tombole in Piazza Maggiore (poi XX Settembre) e nel
rione San Leonardo, le partite di pallone al bracciale nello sferiste-
rio (ora parcheggio ex capannoni di carnevale).
Si ricordano inoltre diversi giochi e svaghi in uso fra la popolazio-
ne: il tiro al collo dell’oca (2), la corsa con i sacchi, la corsa delle
donne con gli orci in testa, oltre a quelli tradizionali di carte, dadi e
dama.
Gli adolescenti invece si rallegravano con la “cavallina” (3), con il
gioco della settimana o piazzetta (prevalentemente per ragazze),
con il rimpiattino o “rubacanton”. Altre ricreazioni fanciullesche
erano la gattacieca, il gioco delle piastrelle e quello delle palline, il
salto della corda (4), il “Batmur” (5); un altro sollazzo con le monete
era chiamato Arm e Sant (sinonimo di testa e croce): l’Arm era lo
stemma dello Stato, il Sant era la testa di San Pietro o di un altro
Santo.
Fra i massimi divertimenti è degno di particolare attenzione il popo-
lare gioco delle bocce praticato in spazi improvvisati all’interno
della cinta muraria dove gareggiava ... il litro o il mezzo litro di vino
che costituiva la posta in palio. Le partita però, causavano disagi
e polemiche fra gli abitanti, tanto che, nel 1873, il passatempo
venne disciplinato dal Comune ed inserito nel “Regolamento
Generale di Polizia Urbana” datato 30 giugno, sancito da questi
due articoli:

Art. 185 - I giuochi del pallone, della palla, delle bocce e simili, non
che quei trattenimenti tutti che per la loro natura o pel numeroso
assembramento a cui danno luogo possono offendere o turbare la
sicurezza personale ed impedire il libero passaggio, sono vietati
nelle strade interne della città, dei sobborghi, e di circonvallazione:
ed il giuoco così detto della boccia alla lunga è proibito anche
nelle strade principali esterne sino a due Chilometri di distanza
dall’abitato.

ART. 186 - Tuttavia sarà tollerato, per l’antica consuetudine, il giuo-
co della palla nella strada interna di S. Domenico, e quello delle
bocce sulle mura così dette degli Uffreducci.
Detta disposizione venne confermata dal “Regolamento” del 1879.
Nel “Ventennio” del secolo scorso sorsero i campi-bocciofili nei

di  Paolo Volpini

zona Lido - via Simonetti, 31 - FANO Tel. 0721.823966

LUNGOMARE SIMONETTI LIDO DI FANOLUNGOMARE SIMONETTI LIDO DI FANO
378.0862201

“Circoli Dopolavoro”; in seguito si fondarono diverse Società boc-
ciofile, infine verranno eretti gli odierni bocciodromi.

(1) Contesa tra cani addestrati al combattimento ed un bue che si
proteggeva dai morsi della canea dispensando cornate (si svolge-
va entro uno steccato nell’area dell’attuale corte malatestiana).

(2) Consisteva nell’appendere in alto gli animali e chi riusciva a
strappare la testa al volatile, passando sotto con il cavallo in
corsa, otteneva l’oca (avveniva nella località di San Lazzaro o
piazza d’armi).

(3) Gioco fra due ragazzi: il primo s’inchina rimanendo con le
braccia a penzoloni, il secondo lo salta appoggiando le mani sulla
schiena.

(4) Esercizio di saltare una fune fatta oscillare da due ragazzi al di
sotto dei piedi ed al di sopra della testa.

(5) Chi riusciva a scagliare la moneta più vicino ad un muro era il
vincitore.

Immagine storica di una albero della cuccagna
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Parziale della Pianta di Fano dell’anno 1873 del Perito comunale A. Uguccioni (riprodotta dal Maestro d’Arte
Giorgio Marini nel 1986) con indicazione della strada di Mura Uffreducci dov’era consentito il gioco delle bocce.
Detta strada che collegava il Bastione Sangallo con la Rocca Malatestiana è oggi interrotta all’altezza dei cavalca-
via C. Battisti e C. Colombo (Biblioteca Federiciana)

PU”EA T“PERO“ 
EDOUOE E INVERN“

All’Alma Park il Padel d’estate è cambiato! Nel nuovissimo impianto è possibile All’Alma Park il Padel d’estate è cambiato! Nel nuovissimo impianto è possibile 
giocare all’ombra e grazie al doppio tetto con una temperatura abbassata di un giocare all’ombra e grazie al doppio tetto con una temperatura abbassata di un 
paio di gradi. Inoltre grazie alle pareti movibili arriva anche l’aria a rinfrescare paio di gradi. Inoltre grazie alle pareti movibili arriva anche l’aria a rinfrescare 

l’ambiente. Di sera, inoltre, si gioca senza umiditàl’ambiente. Di sera, inoltre, si gioca senza umidità
almapark2021
Ulma Park

PRENOTAZIONIPRENOTAZIONI:: 392.0026464 
UPP: Playtomic
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FARMACIE DI TURNO
12  25  AGOSTO ERCOLANI
via Roma, 160  
tel.863914
orario continuato 8 - 20

1  14  27  AGOSTO DR. MAX
via Negusanti, 9   tel.803243

9  22  AGOSTO GIMARRA
SNAN 109/A - tel.831061

4  17  30  AGOSTO STAZIONE
Piazzale della stazione, 6
tel. 830281

11  24  AGOSTO GAMBA
piazza Unità d’Italia 1
tel.865345

5  18  AGOSTO
CENTINAROLA
via Brigata Messina 92/a
tel.840042

7  20   AGOSTO
CANALE ALBANI
via Canale Albani, 7
tel.620087

19  AGOSTO
CENTRALE 
corso Matteotti 143 tel.803452

6  31  AGOSTO
VANNUCCI
Via Cavour 2  tel.803724 
domenica aperto
orario continuato 8 - 22

3  16  29  AGOSTO BECILLI
via s. Lazzaro 18/d  
tel.803660

8  21  AGOSTO
S. ELENA
viale D. Alighieri 52
tel.801307

10  23  AGOSTO PORTO
viale 1° maggio, 2  
tel.803516

2  15  28  AGOSTO PIERINI
via Gabrielli 13

13  26  AGOSTO
S.ORSO COMUNALE
via S. Eusebio, 12
tel.830154

5  15  25  AGOSTO
MOSCIONI E CANTARINI
via Flaminia 216 Cuccurano 
aperto domenica 8,30/13-15/20
850888

ORARIO CONTINUATO 
DALLE 8 ALLE 22
7 GIORNI SU 7 

UNA SICUREZZA
ANCHE LA DOMENICA!

www.farmaciavannucci.it

Fano via Cavour, 2 - t. 0721 803724

PASTA CON AVOCADO E TONNO
INGREDIENTE X 4 PERSONE
• 320 g di pasta
• 1 avocado maturo
• 3 scatolette di tonno
• 150 g di pomodorini
• 1 limone
• 2 cucchiai di olio
• sale q.b. 
• pepe q.b.

PREPARAZIONE
Per prima cosa mettete a cuo-
cere la pasta in abbondante
acqua salata per il tempo indi-

cato sulla confezione. Nel frattempo, tagliate a metà l’avocado,
rimuovete il seme e trasferite la polpa con un cucchiaio in una cio-
tola. È importante che l’avocado sia ben maturo o non riuscirete nelle
operazioni. Schiacciate la polpa e conditela con una presa di sale, una
macinata di pepe, un filo di olio e il succo del limone che, oltre a dare
sapore, eviterà che l’avocado si scurisca. Mescolate e infine aggiun-
gete il tonno ben sgocciolato e i pomodorini tagliati a dadini.
Una volta pronta la pasta scolatela e unitela al condimento. Se prefe-
rite gustarla fredda potete raffreddarla brevemente sotto il getto del-
l’acqua. Mescolate bene e servite. Eventualmente potete arricchire il
tutto con un pizzico di origano.

INDICAZIONI  NUTRIZIONALI
L'avocado (Persea americana) è una specie arborea da frutto che
appartiene alla famiglia delle Lauracee di cui fanno parte anche l’allo-
ro e la cannella.
È un frutto altamente energetico poiché ricchissimo di grassi. Rispetto
ad altri frutti tropicali come il cocco e quelli della palma da olio, nell'a-
vocado la percentuale di grassi saturi è più modesta. Prevale invece
la presenza di acido oleico, lo stesso grasso che caratterizza l'olio
extravergine di oliva e al quale si attribuiscono molti benefici metabo-
lici.
L'avocado è poi ricco di fibre che svolgono una serie di effetti positivi
sulla salute come regolarizzare la funzione intestinale, interferire con
l’assorbimento dei grassi, proteggere dall’insorgenza del tumore al
colon. Per questi motivi risultano parte integrante di qualunque regime

dietetico equilibrato. L’avocado non contiene colesterolo e, al contra-
rio, è ricco di fitosteroli. Numerose evidenze scientifiche e cliniche
hanno dimostrato che queste sostanze sono in grado di abbassare i

livelli di colesterolo nel sangue,
soprattutto riducendone l'assor-
bimento enterico.
Sono presenti in abbondanti
quantità minerali come il potassio
(che aiuta a tenere sotto controllo
la pressione arteriosa ma poco
indicato se si soffre di insufficien-
za renale), il magnesio (tra le
varie funzioni sostiene il sistema
immunitario e interviene nella
regolazione dell'eccitabilità delle
membrane nervose e muscolari

favorendo la lucidità della mente e riducendo il senso di stanchezza),
lo zinco (necessario per il corretto funzionamento di diversi ormoni), il
manganese (interviene nella coagulazione, nell’attività tiroidea, nel
sistema immunitario) e il fosforo. È eccellente il livello di vitamina B5,
di vitamina B6, di folati, vitamina K, di vitamina E e di vitamina C.
In conclusione, le caratteristiche nutrizionali dell'avocado lo rendono
abbastanza simile alla frutta secca. Può quindi rappresentare una vali-
da alternativa ai semi oleosi come noci, mandorle, anacardi ecc.
Sostenere che l’avocado non si presta alla dieta contro il sovrappeso
non è proprio corretto. Infatti, è necessario considerare sempre il
bilancio calorico totale della giornata per capire se stiamo mangiando
più del dovuto o meno, ma, in Italia, l'impiego di olio extravergine di
oliva come grasso da condimento non lascia molto spazio ad altre
fonti rilevanti di lipidi.
Se si soffre di colon irritabile o insufficienza renale è necessario limi-
tarne il consumo, mentre non ha controindicazioni nella terapia ali-
mentare contro: diabete mellito tipo 2, ipertrigliceridemia, ipertensione
arteriosa, ipercolesterolemia (al contrario, sembra avere un effetto
potenzialmente positivo su questa dislipidemia), iperuricemia, fenil-
chetonuria e intolleranza al lattosio, al glutine (celiachia) e all'istamina.
Esistono però diverse segnalazioni di reazioni allergiche all'avocado
rivolte principalmente al contatto con i pollini; gli individui allergici al
lattice potrebbero manifestare delle reazioni allergiche anche gravi in
seguito all'ingestione di avocado. 

di Enrico Magini

Dott. Enrico Magini 
Biologo Nutrizionista
email: emagio64@yahoo.it



Valutiamo tutte le possibili
conseguenze del caldo sul-
l’essere umano. Quali posso-
no essere le conseguenze
del caldo oltre che a livello
fisico? Che in alcuni soggetti
potrebbe aumentare il
rischio di attacchi cardiaci.
Diversi studi hanno dimostra-
to che le alte temperature
possono compromettere la
nostra capacità cognitive,
rendendoci irritabili, aggres-

sivi, impulsivi e persino più ottusi, ovvero meno intelligenti. Il caldo
eccessivo può influenzare quindi gli stati umorali e acuire delle carat-
teristiche di irrequietezza ed irascibilità. Quando le temperature sono
molto alte si verificano più omicidi ed episodi di violenza. Inoltre diversi
studi hanno evidenziato la presenza di un collegamento inversamente
proporzionale tra caldo e punteggi nei test cognitivi più irritabili e
aggressivi.
Ma le conseguenze del caldo non si limitano a problemi fisici per
esempio l’aumento il rischio di attacchi cardiaci. Diversi studi hanno
dimostrato che le alte temperature possono compromettere le nostre
capacità cognitive, rendendoci irritabili, aggressivi, impulsivi e persino
più ottusi, ovvero meno intelligenti. Nel 2016, negli Stati Uniti, è stato
condotto uno studio «sul campo»: un'ondata di calore ha colpito
Boston (con una media di 33° per diversi giorni) e alcuni ricercatori di
Harvard guidati da Jose Guillermo Cedeño Laurent, analizzando i dati
raccolti, hanno fatto eseguire a 44 studenti dei test di matematica cin-
que giorni prima dell'aumento di temperatura, ogni giorno durante l'on-
data di calore e due giorni dopo. Risultato: nei giorni più caldi gli stu-
denti dei dormitori senza aria condizionata, hanno ottenuto risultati
significativamente” peggiori “nei test rispetto agli studenti che dormi-
vano con aria condizionata. Guardiamo alcuni elementi emersi di rile-
vanza; gli studi condotti in laboratorio hanno prodotto risultati simili a
quelli ottenuti da Cedeño: i punteggi dei test cognitivi calano quando
la temperatura nella stanza aumenta. In particolare, alcuni ricercatori
hanno rilevato che un aumento di soli quattro gradi, abbia portato a un
calo medio del 10% delle prestazioni nei test di memoria, tempo di rea-
zione e funzioni esecutive, un notevole abbassamento delle prestazio-
ni. Tale fenomeno potrebbe dipendere anche dalla qualità del sonno,
pesantemente condizionata dall'afa notturna.
Un effetto più pronunciato, è emerso, negli studenti a basso reddito e
quelli appartenenti a minoranze razziali, forse perché hanno meno pro-
babilità di poter usufruire di aria condizionata, di conseguenza esiste
la concreta possibilità che aumenti l'aggressività.
L'idea quindi che possa esistere una correlazione tra caldo e aggres-
sività, è nata da un semplice dato statistico: nelle giornate molto calde
si verificano più omicidi, aggressioni ed episodi di violenza domestica.
Non solo, quando le temperature si alzano, le persone sono più pro-
pense a provare odio (lo si vede per esempio nei commenti postati sui

social) e/o a suonare il clacson, mentre si guida nel traffico. Ecco come
il caldo record incida sulla salute mentale e possa rendere più aggres-
sivi.  Effettivamente secondo Kimberly Meidenbauer, psicologa della
Washington State University  il caldo è in grado di incidere sulla cogni-
zione, in particolare meno autocontrollo e dell’impulsività delle perso-
ne. «La tendenza ad agire senza pensare, o non essere in grado di
impedirsi di agire in un certo modo, sembrano aspetti influenzati dal
caldo», New York Times spiega che tra le ragioni ci sia la tendenza a
“sublimare” la mancanza della giusta temperatura quindi, quella per il
nostro benessere. Vale a dire in nostro cervello la nostra mente e tutte
le nostre energie, vengono dirottate nel tentativo di mantenere il corpo
a una temperatura accettabile. «Se il sangue e il glucosio vengono

destinati alle parti del cervello che si occupano della termoregolazione,
è molto plausibile che non ne rimanga abbastanza per alcune funzioni
cognitive superiori» spiega Meidenbauer.
L’essere umano è capace più di tutti ad attuare quello che viene chia-
mato “problem solving” vale a dire “risoluzione dei problemi” trovare
soluzioni.
Il cattivo umore potrebbe anche rappresentare “una valvola di sfogo”
e di salvezza poiché non  riuscite a rinfrescarvi. Il vostro cervello vi farà
sentire ancora più a disagio, in modo che la ricerca di ciò di cui avete
bisogno per sopravvivere diventi un'attività “totalizzante” afferma
Shaun Morrison, neurologo alla Oregon Health and Science University.
Insomma, il cervello si metterebbe “in sciopero” per far sì che l'indivi-
duo affronti il problema e trovi delle soluzioni. Come possiamo modifi-
care la nostra temperatura? I metodi sono per esempio tramite aria
condizionata, ventilatori, docce fresche e non la temperatura dell'am-
biente esterno. Allora intanto buon caldo a tutti e nervi saldi!!!!

Rubrica di Silvia Meacci
Psicologa-psicoterapeuta
meacci.silvia@gmail.com 

LE CONSEGUENZE DEL CALDO A LIVELLO
PSICOLOGICO E COMPORTAMENTALE



L'estate 2024 si prospetta rovente non solo per le temperature,
ma anche per il fervore delle avventure extraconiugali. A rive-
larlo è un'indagine dell'Agenzia Abax Investigazioni con sedi a
Rimini e Fano che registra “un aumento del 60% nelle richieste
di indagini su infedeltà durante i mesi estivi".

I pedinamenti a scopo investigativo sono una delle attività mag-
giormente richieste: si pedina anche in luoghi inusuali come in
spiaggia, in mare, in zone chiuse al traffico, oppure in mezzo
alla folla a feste, concerti manifestazioni dovendo anche
adattare il mezzo da usare, quindi bici, moto, monopattino
oppure tenuta sportiva e mountain bike.

Le vacanze estive rappresentano un momento di rottura
dalla routine quotidiana. Viaggiando verso nuove destina-
zioni, spesso lontane dalla propria cerchia sociale, le per-
sone trovano più facile incontrare nuovi volti. L'anonimato e
la libertà che caratterizzano questi momenti creano un
ambiente propizio per connessioni emozionali e fisiche con
estranei, aumentando la probabilità di relazioni extraconiu-
gali.
Tra i servizi svolti da Abax Investigazioni, che è associata a
Federpol, ci sono proprio le indagini sui tradimenti amorosi
in una coppia sposata: obiettivo è quello di smascherare
una frequentazione nascosta da parte del coniuge che,
una volta documentata, può diventare causa di separazio-
ne con richiesta di addebito ed eventuale risarcimento del
danno.

"Molti - spiegano dall'agenzia - percepiscono che le azioni
compiute durante l'estate abbiano meno peso rispetto al
resto dell'anno. Questa mentalità, unita alla percezione di
essere “in vacanza” dalla vita quotidiana, può far sembrare
i tradimenti meno gravi o più facilmente giustificabili come
esperienze estive temporanee. Le mete più ambite per i
tradimenti estivi nel 2024 includono località come Ibiza,
Mykonos, e la Costa Azzurra, note per la loro vivace vita
notturna e le spiagge affollate anche se la costa
Romagnola si piazza sempre bene in classifica. Anche le

città d'arte italiane, come Roma, Firenze e Venezia, attraggono
molti fedifraghi, grazie alla combinazione di bellezza storica e
anonimato offerto dalla folla di turisti".

Gli investigatori privati giocano un ruolo cruciale nella scoperta
delle infedeltà. Con l'aumento delle richie-
ste, le agenzie investigative hanno affinato
le loro tecniche per monitorare e documen-
tare i tradimenti. Le indagini spesso com-
portano pedinamenti e raccolta di prove
fotografiche, offrendo ai clienti la conferma
dei loro sospetti.
L'estate è un periodo di gioia e leggerezza,
ma porta con sé anche l'ombra dei tradi-
menti. Le ragioni dietro questo fenomeno
sono complesse e multifattoriali, includendo
desiderio di avventura, pressioni sociali, e
cambiamenti nella routine. Tuttavia, è impor-
tante ricordare che ogni tradimento ha le
sue specificità e che non tutti sono inclini a
tradire, indipendentemente dalla stagione.
La consapevolezza di queste dinamiche
può aiutare a comprendere meglio i com-
portamenti umani e a mantenere relazioni
basate su fiducia e rispetto reciproco.In
un’estate così "calda", è fondamentale esse-

re consapevoli delle dinamiche relazionali e affrontare i sospetti
con intelligenza e discrezione. Le agenzie investigative sono
pronte a supportarvi, garantendo riservatezza e professiona-
lità.

IN ESTATE SPOPOLANO I TRADIMENTI SOTTO L’OM-
BRELLONE -  L’AGENZIA INVESTIGATIVA ABAX DI
RIMINI E FANO: “RICHIESTE IN AUMENTO DEL 60%”
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...anzi due! A Fano quello di Luglio è un mese molto intenso, ogni giorno c6è un evento da vivere,
i pij coinvolgenti sono čI Malatesta a Fanoč e čLa Fano dei Cesarič, due manifestazioni che sempre
di pij riescono a rendere la cittadinanza partecipe e la Città sempre pij magica, come dimostrano
le foto che ho selezionato questo per questo numero.
Foto 1) Claudia Zonga; 2) Oriano Ferri; 3) Michele Ligustri; 4) Marco Giannotta.

di Roberta Pascucci

UN TUFFO NEL PASSATO

TENOR“ ME”IT“ RIUBIAIOUOIV“ UAG“D
Via del Fiume, 53/E FUN“ - Oel. 0721.826556 - WWW.UAG“DFUN“.IO

AGOPU/TURA
DERMATOLOGIA
FISIATRIA
FISIOTERAPIA
LOGOPEDIA
ORTOPEDIA
OSTEOPATIA

P/EUMOLOGIA
PODOLOGIA
PSICOLOGIA
RADIOLOGIA
RIABILITA"IO/E
RIEDUCA"IO/E COG/ITIVA
TERAPIA DEL DOLORE
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Main Sponsor: BCC FANO – IDRONOVA - RIST.LA PERLA – BON BON GELATERIA - AUTOSCUOLA PAOLONI - FANOGOMME -SCHNELL 
ALLIANZ ASSICURAZIONI FALCIONI - PRODI SPORT - NO PROBLEM SRL - CONAD CENTRO S.LAZZARO - AUTOCARROZZERIA 2000

CSI-Fano 80° anno
Centro Sportivo Italiano 

Comitato di Pesaro e Urbino - aps 
www.csifano.it  - tel/fax 0721.801294

a cura di Francesco Paoloni
(AGOSTO 2024)

U€O“DT€“AUU€O“DT€“AU
” ”PaoloniPaoloni
PATENTI

RECUPERO
PUNTI

Via Nini, 5 - FANO - 0721.828203
autoscuolapaoloni@gmail.com

A B
CAP

C D E
CQC

DMEOOIUM“ DMEOOIUM“ 
”I F€MURE”I F€MURE

campagna antifumocampagna antifumo
del TDI-Fano. Info: del TDI-Fano. Info: 

www.csifano.itwww.csifano.it

CAMPIONI NELLO SPORT, CAMPIONI NELLA VITA: ”VIVI CON STILE“
RIVOLGITI ALL’AVIS PER LA TUA DONAZIONE DI SANGUE 0721.803747

UAAIUNZUAAIUNZ
assicurazioni Falcioniassicurazioni Falcioni

la tua assicurazione di fiducia 
via IV Novembre 83 – Fano  0721-800730

Prodi Dport Prodi Dport Fano-Pesaro

viale Piceno, 14 – Fano tel. 0721-824007
Tonvenzione per tesserati TDI: sconto 10( su tutti

i prodotti in vendita presentando tessera TDI

Bon Bon GelateriaBon Bon Gelateria
viale Tairoli, Aido di Fano

tel. 0721-807277 

Idronova sncIdronova snc
Idraulica, Riscaldamento, Tondizionamento

via della Fornace 42/a - Fano tel. 0721.862355

Toppe-Oarghe.comToppe-Oarghe.com
by BUTE”“by BUTE”“

No Problem srlNo Problem srl
Noleggio attrezzature per feste

via €. Aa Malfa 31 - Fano tel. 0721.803665

T“NU” TENOR“T“NU” TENOR“
FUN“ - D. AUZZUR“ - 0721.826990

O€OOI I GI“RNI 
“RURI“ T“NOIN€UO“ 7.30-20.00

UPERO“ UNTHE AU ”“MENITU MUOOINU

FUN“G“MMEFUN“G“MME
VIU PIDUTUNE 33 FUN“ -OEA. 0721.809762
Convenzione pneumatici 2anche gomme
termicheù e servizi riservata ai tesserati

del CSI'Fano. Vieni a scoprire 
le vantaggiose offerte e sconti

Da 80 anni il CSI-Fano, poi diventato Comitato provinciale di Pesaro-Urbino, è il punto di riferimento a Fano e nel
resto della provincia per affiliazioni società sportive, ASD, circoli, oratori, gruppi sportivi amatoriali…

con iscrizione gratuita nel registro ASD e immediato riconoscimento
Per info: www.csifano.it -  338.7525391

LO SPORT NON SI IMPROVVISA
Anche nel 2024  AFFILIAZIONE Anche nel 2024  AFFILIAZIONE 

al CSI GRATUITA!!!al CSI GRATUITA!!!
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INFO:
331 2238374
www.csifano.it   |   csifano@gmail.com / pesarourbino@csi-net.it

      Centri Estivi Sportivi CSI - GIOCO & SPORT          centriestivisportivi_csi

CENTRI
ESTIVI
SPORTIVI

CENTRI
ESTIVI
SPORTIVI

ESTATE
2024

ESTATE
2024

DOVE SIAMO ???

Iscrivendosi online entro il 10 Maggio
si ha diritto ad una settimana gratuita
(dopo aver utilizzato almeno 4 settimane)

PROMO SCONTO PAGANDO IN ANTICIPO
Quota per 4 settimane: 140€
Quota tempo pieno: 160 €

QUOTA:
10€ iscrizione
40€ a settimana
50€ tempo pieno (pranzo escluso)
7€ pranzo

Inclusi nella quota zainetto + t-shirt

FANO
- Scuola dell’infanzia “Bimbe e bimbi” - BELLOCCHI
- Scuola Primaria “Tombari” - BELLOCCHI
- Circolo Tennis Fano - TRAVE 
- Palazzetto dello Sport - SAN LAZZARO
- Scuola primaria “Montesi” - S.ORSO 

PESARO
Scuola primaria “Don Milani” - VILLA S. MARTINO

INIZIO
7 GIUGNO

DT“PRI D€ WWW.TDIFUN“.IO AE PR“M“ZI“NI ”EI TENORI EDOIVI TDI
DIUM“ UNTHE UA VUAAUO“ PURR“TTHIU D. PU“A“



39^ FIERA REGIONALE DEL TARTUFO NERO ESTIVO
PARCO LA GOLENA – GOLA DEL FURLO – ACQUALAGNA
SABATO 27 E DOMENICA 28 LUGLIO 2024
Tartufo e natura un binomio perfetto ad Acqualagna pronta a celebrare, sabato 27 e domenica 28
luglio al Parco La Golena del Furlo, la Fiera regionale del tartufo nero estivo, alla sua 39esima edi-
zione, promossa dal Comune di Acqualagna e dall’associazione Pro Loco Passo del Furlo, in col-
laborazione con la Riserva Naturale Statale Gola del Furlo-Provincia di Pesaro e Urbino.

Il programma di sabato 27 inizia alle ore 10 con l’apertura degli stand dei commercianti di tartufo,
specialità gastronomiche e mercatino dei prodotti tipici. Alle ore 21 si terrà il concerto della band
Made in Itali (ingresso gratuito). Domenica 28 alle ore 9 visita alla Gola del Furlo con passeggiata
sulla consolare Flaminia tra natura, sport e cultura (info e prenotazioni: 0721-70004). Gli stand del
tartufo nero estivo aprono alle ore 10 dando il via alla Fiera, che ospita per l’occasione uno spazio
ristorazione con menu promozionali e ricette tipiche al tartufo nero estivo. 

Alle ore 21.15 sul palco scenografico della Golena, il gran finale con il concerto del Fano Jazz By
The Sea – Terre Sonore. Speciali ospiti i Lehmanns Brothers (Julien Anglade, voce, tastiere - Alvin
Amaizo, chitarra -  Dorris Biayenda, batteria, percussioni - Clément Jourdan, basso elettrico -
Jordan Soivin, trombone - Jonas Muel, sax tenore), band francese che unisce jazz con elementi
hip hop, Nu Soul e House e trasforma ogni loro concerto in una grande energia groove. Ingresso
gratuito. (info: Fano Jazz Network 0721 1706616).

Tutti i giorni di Fiera i bambini possono accedere al Parco Avventura con percorsi acrobati e sca-
lette sugli alberi in totale sicurezza. La Riserva Naturale Gola del Furlo è un paradiso naturale tra
i più belli d’Italia, offre ai visitatori numerosi itinerari e sentieri alla scoperta di fauna, flora e di tesori
millenari tra cui la Galleria romana del 27 d.C. lungo l’antica Consolare Flaminia, che attraversa le
meraviglie del parco, costeggiando il corso del Fiume Candigliano. 

INFO: acqualagna.com
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Viale Piceno, 12 - 61032 Fano PU 
C +39 348 5313765

T/F +39 0721 827828
info@borgodelfaro.it

borgodelfaro.it

RISTORANTE E BED&BREAKFAST

DA FANO A LONDRA ...
AMICI SENZA FRONTIERE

Continua il nostro viaggio
per incontrare i nostri con-
cittadini all’estero e stavol-
ta abbiamo il piacere di
ospitare Angelina Luzi,
che dal 2003 vive a Londra
nel Regno Unito.

Ciao Angelina, come mai ti sei trasferita 
all’estero e qual è la tua attività?
<Mi ha spinto la passione per la musica e per il
canto, infatti sono cantante di professione. Ho
appena rilasciato il mio nuovo album solista,
“Untold”, ed insegno musica alle persone più disa-
giate per aiutarle ad esprimersi ed avere una valvola di sfogo
creativa>.

Dove stai di preciso e quali sono le sue particolarità?
<Mi sono appena spostata a Camberwell, comunque restando
sempre in zona 2 a sud-est di Londra. Mi piace molto questa parte
del fiume, molto verde e familiare, amichevole, creativa e, aggiun-
gerei, autentica. Conosco diverse cooperative con gente creativa,
trasmettono una sensazione di comunità che ho sempre cercato e
fortunatamente trovato a dispetto della frenesia che generalmente
caratterizza una metropoli in continuo mutamento come Londra.
Ho molti amici qui e giri musicali, quindi la sento più casa per
me>.

Cosa ti manca di Fano?
<Mi mancano sicuramente il mare, il sole, il buon cibo e soprattut-
to la mia famiglia. Mi manca anche spostarmi in bici comodamen-
te, ed arrivare dappertutto in poco tempo. A volte mi manca lo stile
di vita più rilassato, fare programmi con amici anche un po’ all’ul-
timo ed incontrarli con più facilità. E anche se quando abitavo a
Fano sentivo che avevo bisogno di nuovi stimoli e di una maggiore
apertura mentale, ritorno spesso così da vivere al meglio entrambi
i posti. Diciamo che ci sono pro e contro ovunque, però la trovo
molto soggettiva la cosa. Il fatto di essere una lavoratrice indipen-
dente mi dà per fortuna l’opportunità di viaggiare spesso, per cui
specialmente in estate ne approfitto per godermi Fano e la fami-
glia>.

Hai avuto problemi di ambientamento e se sì quali?
<Avendo mia mamma, Christine Springall, madrelingua, ho inizia-

to sin da piccola a parlare inglese,
quindi non ho avuto alcun problema
di ambientamento in questo senso.
Per i primi anni però ho sofferto un
po’ di solitudine, dovendo rifarmi
tutto un nuovo giro di amicizie e rela-
zioni sociali, legate anche alla musi-
ca, in una realtà che va ai mille all’o-
ra. A Londra le cose cambiano con-
tinuamente, le persone vanno e ven-
gono e mediamente per raggiunge-
re qualcuno ti ci vuole un’ora. Il vero
senso di appartenenza ad un posto
credo che si crei solo col tempo e

con il formarsi di rapporti ed esperienze, che è poi ciò che fonda-
mentalmente ognuno di noi cerca>.

C’è qualcosa che porteresti dal Regno Unito? 
<Apertura mentale, un po’ più di grinta e positività, in particolare
per i giovani che hanno bisogno di sognare in grande. Porterei
inoltre i miei amici, la musica, la creatività e le tante culture con cui
crescere e confrontarsi. E anche quel menefreghismo sul giudizio
della gente, che ti rende maggiormente libero di essere te stesso>.

Quali posti di Fano pensi possano affascinare un inglese? 
<Sicuramente tutto il centro storico, dall’arco d’Augusto alla piazza
XX Settembre, anche con i suoi i colori del mercato del sabato mat-
tina, fino alla Fano sotterranea. Li accompagnerei al mare al Lido
per mangiarsi un gelato, a prendere una Moretta al Bar del Porto,
a fare una passeggiata lungo il porto sino alla Sassonia ed a
gustarsi una pizza da qualche parte. Tra l’altro noto che ogni volta
che torno spunta un locale nuovo e vederla mutare, espandersi e
migliorare mi fa davvero piacere>.

Quali sono invece i tuoi luoghi preferiti là? 
<Direi Brick Lane, Victoria Park, Richmond e più a sud Lulworth
Cove e la Jurassic Coast>.

Che piatti tipici locali faresti provare ad un fanese?
<Solo un buon Sunday Roast merita! (ndr risata>.

di Massimiliano Barbadoro
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I CONDORELLI SI AGGIUDICANO LA FINALISSIMA BATTENDO IL BORGO DEL FARO
La 17° edizione del Mundialito, targato CSI Fano e Alma Juventus Fano classico torneo estivo di calcetto, è partito l’11 giugno ed
è terminato esattamente il mese successivo l’11 luglio in una torrida serata rinfrescata dalle giocate delle due ottime squadre. Dopo
una combattuta fase a gironi approdano alle semifinali condorelli – autoscuola antonioni calcinelli lucrezia 4 – 3 
tecnoserrature – borgo del faro 0 – 2. Semifinali giocate entrambe con grande equilibrio, come si evince dai risultati delle due gare.
La finalissima è stata sul filo del rasoio fino all’ultimo secondo, ed ha visto prevalere i Condorelli del trio Rondina, Giuliani, Patrignani
contro il Borgo del Faro guidati dalla vecchia gloria Gianluca Boiani. Il risultato finale 6 – 5 scaturito dopo una gara che ha visto
alternarsi le due squadre al comando per tutta la gara.
Capocannoniere Gonzales Gerson dei Pesaro Perù  con 15 reti, Miglior Giocatore Luca Pietrelli Borgo del Faro
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I T“N”“REAAI VINTI T“N”“REAAI VINT“N““N“
IA 17° M€N”IUAIO“IA 17° M€N”IUAIO“

GUDOR“N“MIU PIZZERIU
D.N.Flaminia, 2 Fano 0721.621264 - 334.7033860

gastronomiapizzeriapapagon.it

APERTO DALLEAPERTO DALLE
10,00 ALLE 22,0010,00 ALLE 22,00

Chiuso il Lunedì

VIA DELLA REPUBBLICA, ,N0A FA/O
TEL. 193&.ś39,1N ' ,,&.ğ N9ś9,

APERTO DALLE &  ALLE 33 C�IUSO IL MARTEDI

CONDORELLI VINCITORI DEL 17° MUNDIALITO

BORGO DEL FARO FINALISTA DEL 17° MUNDIALITO
LUCA PIETRELLI
MIGLIOR GIOCATORE

DEG€I A“ DP“RO TIOOU”IN“ D€ FUTEB““K:
DP“RO FUN“ 24
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ALLA STF IL PRIMO TORNEO
Dall’otto luglio è partito il primo Trofeo La Barchetta, torneo di calcio a 5 che ha visto affrontarsi sul campo un centinaio di ventenni, la
gran parte impegnati nell’esame di stato, che hanno atteso di completare l’impegno scolastico prima di immergersi in quello sportivo.
Il torneo è stato disputato all’ Alma Park nel mese di luglio con la partecipazione di 10 squadre. Essendo un torneo senza limiti di tesserati
di conseguenza tutte le squadre erano forti e ben organizzate. Questo ha portato ad avere sempre moltissimi spettatori e ad assicurare
il divertimento. Una volta disputati i gironi la prima classificate dei gironi sono passate direttamente in semifinale e le seconde si sfidavano
contro le terze dell altro girone per raggiungere le prime alle semifinali. Le semifinali sono state tiratissime e senza ombra di dubbio non
hanno fatto annoiare il numeroso pubblico che ha gremito gli spalti dell’Alma Arena. Le squadre che si sono aggiudicate la semifinale
sono STF e VIKTORY. Dopo una partita tirata, combattuta e corretta si è
aggiudicato il Trofeo la Barchetta la STF, trainata dal capitano Brocca riu-
scendo ad avere la meglio sul team Victory. Il torneo è stato organizzato
da Federico Panicali, che ringrazia di cuore l’Alma Park e tutti gli sponsor

che lo hanno aiutato all’organiz-
zazione e alla riuscita del torneo
e si complimenta con tutte le
squadre per aver assicurato
spettacolo e divertimento.

DOF vincitrice del 1° Orofeo Risorantino Aa Barchetta

Victory finalista del 1° Orofeo Risorantino Aa Barchetta



(EX PLAY TIME)
via Calamandrei 

1  1  CALCETTOCALCETTO
di ultima di ultima 

generazione    generazione    

2  2  TENNISTENNIS
1 terra rossa 1 terra rossa 

1 cemento  1 cemento  

3  3  PADELPADEL
COPERTICOPERTI

IN INVERNOIN INVERNO
E D’ESTATEE D’ESTATE

PRENOTAZIONIPRENOTAZIONI::
3920026464 

APP: Playtomic

almapark2021

Alma Park

VIVI LO SPORT VIVI LO SPORT 

PADEL PADEL 
TENNIS TENNIS 

CALCETTOCALCETTO



GAGGI SFIORA IL PODIO IN CECHIA, 
MA SALE AL 6° POSTO NEL MONDIALE
E’ rimasto il migliore degli italiani ed ha pure guada-
gnato una posizione nella classifica generale del
Mondiale 2024 di Supersport 300 della Superbike,
ma dallo Czech Round di Most Marco Gaggi è rien-
trato anche conscio che la grande impresa fosse
alla sua portata. Nel quarto weekend della sua quin-
ta avventura iridata il ventenne pilota fanese ha
infatti confermato di avere le carte in regola per con-
correre alla vittoria finale, per la quale però eviden-
temente deve ancora incastrarsi qualche tassello.
Intanto col dodicesimo posto in gara 1 ed il sesto in
gara 2 è salito a quota 58 punti in graduatoria asso-
luta, dove da settimo è diventato sesto rispettiva-
mente a due e cinque lunghezze dall’accoppiata
spagnola composta da Marc Garcia e Daniel
Mogeda. <Da questo weekend usciamo ancora una
volta consapevoli di essere veloci, perché lo siamo
stati da subito col terzo tempo nella Superpole di
qualifica ed anche nelle due gare – argomenta il
giovane talento del team BrCorse di Arcore (MB) –
Nella Superpole avrei potuto pure fare meglio per
come stavano andando, ma a 5’ dalla conclusione
mi hanno steso. La botta è stata davvero forte, per
fortuna però senza particolari conseguenze. In gara

1 poi purtroppo al pronti-via ho toccato la gomma di
un pilota che mi precedeva, così da terzo che ero
in griglia di partenza mi sono ritrovato ventottesimo
proprio in fondo al gruppo. Strada facendo sono
risalito di molte posizioni, solo che il gruppetto dei
primi era intanto riuscito a scappare e quindi mi
sono dovuto accontentare del dodicesimo posto.
Gara 2 invece è stata più equilibrata, in bilico sino
alla fine, come dimostrano gli appena 76 millesimi
che mi hanno separato dal terzo gradino del podio
e i 2 secondi e rotti di ritardo dal vincitore Veneman.
Insomma, siamo lì, ad un passettino, è il momento
di mettere tutto insieme per cercare di compiere
l’ulteriore salto di qualità. Sicuramente lavorando
per migliorarci sulle frenate, che nelle gare dove c’è
bagarre diventano fondamentali>. Prossimo obietti-
vo l’appuntamento del 10-11 agosto a Portimao
(Portogallo), dopodiché al testimonial di Comune di
Fano ed Amici Senza Frontiere e sostenitore di
Fondazione Maruzza Cure Palliative Pediatriche ed
Associazione Fibromialgia Italia AFI ODV resteran-
no da affrontare gli esami sui circuiti di Magny-
Cours (Francia) il 7-8 settembre, Aragon (Spagna) il
28-29 settembre e Jerez (Spagna) il 19-20 ottobre.



SVELATI I QUADRI INTERNI
DEL FANO RUGBY 24-25
Il Fano Rugby ha definito i propri quadri interni per la stagione
sportiva 2024-2025, come di seguito riportato nel dettaglio.
Dopo 7 intensi anni di collaborazione, coincisi con una significa-
tiva crescita del club rossoblù, si è giunti ad un avvicendamento
sulla panchina della squadra Seniores di serie C1.
L’apprezzatissimo coach Walter Colaiacomo per una scelta di
vita familiare ha infatti deciso di trasferirsi in Puglia, non prima
però di passare con piacere il testimone al suo successore
Andrea Nucci. Nell’organigramma dei preparatori atletici non
figura poi l’altrettanto stimato prof. Giancarlo D’Amen, ma solo
perché alle prese col delicato percorso di recupero dal grave
incidente stradale che ha subito nello scorso mese di aprile.

D         
e     

Responsabile sviluppo club:
Giorgio Brunacci
Direttore sportivo Seniores e Juniores:
Franco Tonelli
Direttore tecnico Under 16-Under 18:
Annunzio Subissati
Direttore sportivo Minirugby:
Riccardo Sancilles
Seniores:
Allenatore: Andrea Nucci
Assistenti: Michele Primavera e Alessandro Gasparini
Under 18:
Allenatore: Annunzio Subissati
Secondo allenatore: Gabriele Breccia
Under 16:
Allenatore: Alessio Conti
Secondo allenatore: Nicola Bargnesi
Under 14:
Allenatore: Riccardo Sancilles
Assistenti: Enrico Bilancioni
Under 12:
Allenatori: Thomas Bussaglia e Federico Polverari
Under 10:
Allenatori: Jacopo Panconi e Mario Gerardi
Under 6-8:
Allenatori: Lorenzo Scarcinella e Davide Romano
Attività Scuole:
Riccardo Sancilles
Touch Rugby:
Allenatore: Daniele Falcioni
Old:
Responsabili: Cristian Falcioni e Simone Spinaci
Preparatori Atletici:
Minirugby: Riccardo Sancilles
Seniores e Juniores: Antonio Pannella e Serena Mocavero
Psicologi:
supporto ai tecnici: Laura Isidori
supporto ai giocatori: Elena Giampaoli
Nutrizionista:
Laura Rinaldi
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ARIETE – UN PO’ DI NERVOSISMO 
Continua il transito di Lilith, la Luna Nera, nel segno
della bilancia portandovi un po’ di irrequietezza, ner-
vosismo e intolleranza verso gli altri. È un buon aspet-

to se volete interrompere bruscamente una situazione, sia relazio-
nale, sia professionale. Attenzione però al modo in cui lo fate.

TORO – CERCATE DI RECUPERARE 
Venere si metterà in buon aspetto transitando dal
segno della vergine, vi sostiene nel ritrovare un po’ di
pace e tranquillità. Cercate di riposare: i mesi trascor-

si sono stati alquanto impegnativi, sia fisicamente, sia mentalmen-
te. 

GEMELLI – FORZA E CORAGGIO 
Avete dalla vostra sia Marte, sia Giove: entrambi vi
sostengono e vi danno energia e forza per affrontare
tutte le situazioni importanti. Possibili scappatelle

innocenti, ma fate attenzione a non fare ingelosire chi vi vuol bene.

CANCRO – FATEVI BELLI
Venere in vergine vi chiederà di rivedere il vostro
ambiente di vita, ma anche il vostro look. C’è forse
qualche cambiamento da fare, qualche nuovo mobile

da comprare. Attenzione alle spese però, perché potreste spende-
re un po’ troppo per poi pentirvene. 

LEONE – RITORNI 
Mercurio tornerà da voi in movimento retrogrado:
dovrete rivedere alcune situazioni che non sono state

chiarite a suo tempo. Dal passato potrebbero emergere ricordi o il
ritorno di qualcuno che avevate messo da parte. Una cosa è certa:
darete la priorità al vostro benessere e alla vostra felicità. 

VERGINE – VOGLIA DI CAMBIARE  
Venere nel vostro segno può portare bellezza, armo-
nia e voglia di cambiare. Sentirete l’esigenza di rifarvi
il look oppure semplicemente concedervi del tempo

libero. Saturno retrogrado potrebbe riportare qualcuno dal passato
e sarà un piacere per voi!

AGOSTO Akash - Consulente Astrologico - Costellazioni Famigliari - 393.2323968

BILANCIA – TEMPO DI AGIRE 
La Luna Nera è ancora al suo primo tratto di strada
ma vi sta già mettendo alla prova. Vi invita ad assu-

mervi la responsabilità delle decisioni, sia buone, sia meno buone.
Da qui in avanti non c’è spazio per i compromessi e le indecisioni.
È tempo di agire.

SCORPIONE – BELLE SORPRESE 
Quel sole in Leone vi da un po’ fastidio ma vi aiuta a
mostrare tutta la vostra bellezza e sensualità.

Qualcosa potrebbe richiedere attenzione e allontanarvi da ciò che
amate fare: tuttavia potrebbe essere in questo contesto che trovia-
te una bella sorpresa.

SAGITTARIO – LE VALUTAZIONI 
Continua l’opposizione di Giove e Marte: è tempo di
affrontare le situazioni che non vi vanno più bene e di
rivedere i rapporti non soddisfacenti. Che siano pro-

fessionali, di amicizia o affettivi, dovrete valutare cosa vi fa bene
oppure no. Allontanatevi dalle persone negative.

CAPRICORNO – LA COERENZA 
È tempo di uscire dalle situazioni poco chiare: se
qualcuno vi ha ingannato dovrete decidere e tagliare

i rapporti. Il Sole in leone vuole chiarezza e vuol far emergere i
segreti che ci sono nella vostra vita. Fate attenzione e siate sempre
coerenti in ciò che fate. 

AQUARIO – CHIARIMENTI 
Il Sole in opposizione chiede chiarimenti nelle relazio-
ni: state attenti alle parole e prestate ascolto anche
agli altri. È un periodo particolare, ma il mese prossi-

mo Plutone vi lascia un po’ in pace: tuttavia, quando ritornerà a
gennaio, vorrà vedere che avete risolto le situazioni complicate.
Fatelo fin da subito!

PESCI – VECCHI SCHEMI 
Venere opposta vi potrebbe rendere un po’ intolleranti
e schivi. Alcune incomprensioni nelle relazioni potreb-

bero portare a verifiche e a chiarimenti importanti. Vecchie situa-
zioni possono riemergere e dovrete accettare che non possono
essere cambiate.

Ristorantino BURTHEOOURistorantino BURTHEOOU
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DIUM“ UPEROI DIUM“ UPEROI 
O€OO“ A’UNN“O€OO“ A’UNN“



VUGNINI EAEOOR“”“MEDOITI
VIU FAUMINIU, 86 - R“DTIUN“ ”I FUN“ OEA. 0721.864698
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